
Por el 10 de mayo, las madres exigieron políticas reales para visibilizar las desapariciones forzadas.
Denunciaron la falta de recursos y las fallas de instituciones encargadas de la impartición de justicia.
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El Servicio Nacional de Sanidad,
Inocuidad y Calidad Agroalimentaria
(Senasica) de México ha destinado la
inversión de 165 millones 593 mil 805
pesos para erradicar los brotes del gusano
barrenador del ganado (GBG), plaga que
amenaza la producción ganadera nacional
desde noviembre del año pasado. 

Esta inversión se realizó con el objetivo
de evitar que el gobierno de Estados
Unidos detenga nuevamente las importa-
ciones de bovinos desde México, una
medida que, según autoridades, afectaría
gravemente al comercio pecuario.

Julio Berdegué Sacristán, titular de la
Secretaría de Agricultura y Desarrollo
Rural (Sader), informó que, como parte de
las acciones preventivas, se están disper-
sando semanalmente alrededor de 90
millones de moscas estériles. 

Estas moscas, generadas en una planta
operada por el Servicio de Inspección de
Sanidad Animal y Vegetal (APHIS) en
Panamá, son liberadas en la región fronte-
riza con Guatemala, como parte del proto-
colo establecido para la exportación de
ganado mientras persista la plaga en terri-
torio mexicano.

Por lo que los documentos oficiales
indican que la Senasica contrató servicios
especializados para la liberación de moscas
estériles y el control del gusano barrenador
del ganado. 

La estrategia incluye la importación de
huevos de mosca del Mediterráneo y pupas
de gusano barrenador, así como la movili-
zación de personal para aplicar y supervi-
sar estos métodos. 

El objetivo es reducir las poblaciones de
moscas silvestres de la plaga y asegurar la
apertura de pasos fronterizos clave para la
exportación de ganado mexicano.

De acuerdo con los contratos, de los
165 millones de pesos invertidos, una parte
significativa —161 millones de pesos— se
destinaron a la liberación aérea de 6,152
moscas estériles y pupas de gusano barre-
nador en Chiapas y Tabasco.

Además, se han destinado 2 millones
131 mil 767 pesos para la importación dia-
ria de huevecillos de mosca del
Mediterráneo desde Guatemala, y la
importación semanal de pupas de gusano
barrenador desde Panamá.

El gusano barrenador del ganado es una
plaga endémica de América, cuya larva se
alimenta de tejidos vivos, causando graves
daños en el ganado y otros mamíferos. 

La propagación de esta plaga se facilita
a través de heridas abiertas en los animales,
lo que complica aún más su control. Según
la Médico Veterinaria Zootecnista de la
UNAM, Yazmín Alcalá Canto, la plaga
también puede afectar a seres humanos en
circunstancias excepcionales, aunque es
raro.

EL UNIVERSAL.-                                     

En conmemoración a las madres busca-
doras que murieron antes de encontrar a
sus hijos y por las que fueron asesinadas
por su labor de activistismo y defensoras
de los derechos humanos, colectivos de
búsqueda realizaron un memorial y velada
para exigir justicia por ellas y por las más
de 127 mil personas desaparecidas en
México.

Previo al 10 de mayo, mamás buscado-
ras se reunieron en el Monumento a la
Madre para colocar veladoras, flores, pin-
tar huellas y peticiones al gobierno federal,
entre las que incluyen: establecer cam-
pañas de comunicación para la visibiliza-
ción de la desaparición, reconocimiento
internacional del Movimiento por
Nuestros Desaparecidos en México
(MNDM) y articulación nacional e inter-
nacional de colectivos. Así como la cons-
trucción de espacios de memorización y
memoria colectiva.

"Nuestros desaparecidos no son cifras,
son historias interrumpidas. Y exigimos
que esas historias no queden sin cierre. 

En todo el país enfrentamos institucio-
nes debilitadas: fiscalías sin recursos, labo-
ratorios vacíos, fosas comunes llenas de
cuerpos sin identificar y miles de fosas
clandestinas y campos de exterminio con
fragmentos óseos incuantificables",
denunciaron.

Exigieron una política pública desde el
más alto nivel, con voluntad y presupuesto
reales, que se traduzca en acciones efecti-
vas: "Porque una política sin recursos ni
compromiso es, también, otra forma de
desaparecer".

Durante el memorial, integrantes del
colectivo Justicia Contra el Olvido y el
Silencio leyeron los nombres de personas,
madres y padres buscadores que han sido
asesinados en los últimos años.

También colocaron el nombre de muje-
res buscadoras que fallecieron sin lograr
encontrar a sus familiares.

Por otro lado, exhortaron al Estado

mexicano a profundizar su apertura a la
colaboración internacional; que escuche y
dialogue de buena fe con los organismos
como el Comité de la ONU contra las
Desapariciones Forzadas (CED) y la
Comisión Interamericana de Derechos
Humanos (CIDH).

"Durante años, los organismos interna-
cionales nos han acompañado en nuestro
camino de lucha y esperanza. Sus reco-
mendaciones deben ser tomadas con serie-
dad: son una guía técnica, ética y política
que es una contribución para salir de esta
tragedia y construir un futuro con paz y
democracia en el que las personas no desa-
parezcan por ningún motivo", explicaron.

Al encender cientos de velas, las acti-
vistas colocaron fotografías de madres
buscadoras, así como carteles con las fra-
ses: "verdad, memoria y justicia" y "vivos
se los llevaron, vivos los queremos". 

La velada continuó con la participación
de la Coraza, un taller de canto de mujeres
que apoya distintas luchas, incluyendo a
las madres buscadoras. Y con la lectura de
cientos de nombres de mujeres, hermanas,

tías y amigas rastreadoras que perdieron la
vida sin antes reencontrarse con sus seres
queridos.

Además, por horas, las mujeres se
acompañaron y alzaron la voz por sus
compañeras a pesar de la lluvia y el frío de
este viernes 9 de mayo: compartieron café
y experiencias de sus hijitos e hijitas que
buscan a pesar de todo. Originarias de
Chihuahua, Ciudad de México, Estado de
México, Puebla y otros estados, dedicaron
palabras a sus familiares desaparecidos y
les prometieron encontrarles.

"Aquí resistiremos lluvia, calor y lo que
sea necesario. No bajaremos los brazos, no
dejaremos de buscarlos. Necesitamos la
verdad, la justicia, que es su obligación de
ellos llevar a cabo. Aquí estaremos, gracias
compañeros por asistir, por hacer el esfuer-
zo de estar aquí presentes, por estar todas
aquí con la misma voz, con la misma fuer-
za, con la misma intención de obligarles a
que trabajen, a que hagan una prevención
del delito que hasta ahorita continúa: 45
diarios desaparecen", expresaron las pre-
sentes.

El sumo pontífice describió su elección
como una cruz y una bendición.

Comienza la
era del Papa

León XIV 

CONÉCTATE
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Gloria Chávez, jefa de Patrulla del
Sector del Valle Río Grande, Oficina de
Aduanas y Protección Fronteriza (CBP),
señaló que se tiene la amenaza "muy seria"
en la frontera de "drones peligrosos" de
cárteles mexicanos que vigilan sus opera-
ciones, por lo que se lleva a cabo una
inversión en tecnología para combatirlos.

Al destacar acciones de la política
migratoria de la administración de Donald
Trump, Chávez mencionó en conferencia
virtual que ha habido "una inversión signi-
ficante" en la seguridad fronteriza y estra-
tegias de tecnología, y reconoció que nues-
tro país ha sido "un compañero muy
importante" en resguardar la frontera, por-
que la seguridad nacional no solamente es
un beneficio para Estados Unidos, sino
también para México.

"La mayoría, 80% de mis oficiales

están resguardando la frontera con patru-
llajes, porque también tenemos la amenaza
de drones, estos drones utilizados por los
cárteles están utilizados por las organiza-
ciones criminales, cada día amenaza que
están haciendo vigilancia en nuestras ope-
raciones y esos dones son muy peligrosos
para nosotros (...). "Entonces sabemos per-
fectamente cómo están operando estos cri-
minales aquí en esta zona, el sector del Río
Grande", expuso al reconocer también el
trabajo del Ejército mexicano en el tema.

Puntualizó que desde 2022 hasta la
fecha se tienen casi 155 mil detecciones de
drones en su zona fronteriza: "Es una ame-
naza muy seria para todos nosotros que tra-
bajamos esta frontera".

Añadió que incluso integrantes de la
delincuencia han usado drones para cruzar
drogas como cocaína y metanfetaminas,
así como marihuana, a través del río y otras
zonas a lo largo de la frontera suroeste.

En el memorial, se leyeron los nombres de las madres y padres buscadores asesi-
nados y de las mujeres que murieron sin encontrar a sus seres queridos.

Invierten más de 165 mdp para
combatir el gusano barrenador 

Existe amenaza de drones de Cárteles en la frontera: CBP

Realizan madres buscadoras
Memorial por desaparecidos

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

La jefa de Patrulla del Sector Valle Río
Grande, alertó sobre la amenaza.

El cuadro albiazul buscará cerrar esta noche su pase a las 
semifinales cuando visiten al Toluca en los cuartos de final de

vuelta del Torneo Clausura 2025.
1/DEPORTIVO 

Va Rayados por el pase a las 'semis'
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Con la solemne misa la Iglesia en el
mundo, celebrada en la Capilla Sixtina y
a la que asistieron todos los cardenales
presentes, dio inicio la era del Papa León
XIV, de Robert Francis Prevost, el primer
Pontífice de nacionalidad estadounidense
y peruana, y primer miembro de la con-
gregación agustinian. 

Durante su homilía, el Papa declaró
que su elección fue a la vez una cruz y
una bendición, mientras empezaban a
surgir detalles de cómo los votos se
unieron rápidamente para convertirlo en
el primer Papa estadounidense de la his-
toria.

Hizo unas declaraciones improvisadas
en inglés en la Capilla Sixtina a los car-
denales que lo eligieron para seguir los
pasos orientados a la justicia social del
papa Francisco. Reconoció la gran
responsabilidad que le habían confiado
antes de pronunciar una breve pero densa
homilía sobre la necesidad de difundir el
cristianismo con alegría en un mundo que
a menudo lo ridiculiza.

"Ustedes me han llamado a llevar esa
cruz y a ser bendecido con esa misión, y
sé que puedo contar con cada uno de ust-
edes para caminar conmigo mientras con-
tinuamos como Iglesia, como comu-
nidad, como amigos de Jesús, como
creyentes, para anunciar la buena nueva,
para anunciar el Evangelio", dijo.

Los primeros actos oficiales se
hicieron públicos, incluyendo el docu-
mento que data el ascenso de León XIV. 

Cada semana se dispersan 90 millones de moscas estériles provenientes de Panamá
como parte de la estrategia para controlar la plaga.



as declaraciones vertidas por

la autoridad trascienden, cada

aseveración debe ser ponder-

ada, cada imprecisión es ver-

ificable. En principio,

quienes recibimos dichos mensajes, no ten-

emos motivo para dudar de la veracidad de

los contenidos. ¿Por qué desconfiar, cuando

presuntuoso, el disertador exclama que ya

no hay huachicol, o que se acabó con la cor-

rupción, o que pronto tendremos un sistema

de salud como Dinamarca, o que el gobier-

no es austero, o que la violencia y el nar-

cotráfico disminuyen, o que no se ha

adquirido deuda, o al inaugurar obras incon-

clusas? 

La credibilidad no es un lujo en la políti-

ca, es la base de la relación entre ciudadanía

y gobierno, sin ella, la palabra oficial deja

de pesar, las promesas se vuelven ruido y la

democracia se reduce a teatro. 

Al perder la confianza, se disuelve el

puente entre poder y sociedad. Aun así,

muchos aplauden, porque para un sector del

país la narrativa basta, el discurso sigue

siendo poderoso. Pero cuando la palabra del

dignatario se aleja sistemáticamente de los

hechos, la confianza pública se erosiona, y

sin confianza, no hay gobernabilidad posi-

ble.

Recientemente el Fondo Monetario

Internacional -FMI- pronosticó una contrac-

ción del 0.03% en el crecimiento económi-

co de México para 2025, con una deuda

proyectada al 60.7% del PIB, el nivel más

alto de los últimos seis años. 

La presidenta Claudia Sheinbaum reac-

cionó rechazando estas afirmaciones, argu-

mentando que México no se endeudará,

subrayando que el FMI no ha tomado en

cuenta que en México gobierna la 4T y con

ello “se acabó la corrupción”. “Hace unos

días salió un reporte del FMI y dicen que

México se va a endeudar, esa es su visión.

Pues es que no entendieron que en México

llegó la Cuarta Transformación, que aquí se

acabó la corrupción, se acabaron los privile-

gios y el recurso del pueblo se le regresa al

pueblo de México. 

Con los gobiernos de la transformación

el modelo económico ha cambiado y hoy

apoya a los más necesitados. Los recursos

públicos se regresan a la gente con derechos

como salud, educación y vivienda. Uno de

los principios de la 4T que establece que por

el bien de todos, primero los pobres, ha per-

mitido que México tenga una economía sól-

ida, es el principio de la prosperidad com-

partida. 

Cambió el modelo. 

Antes se pensaba que dándole sólo a los

de arriba, algún día iba a llegar abajo. Y

ahora es todo lo contrario, se riega la

economía desde abajo como una planta para

que crezca, para que florezca.

La ciencia económica es exacta, los

números son puntuales, no hay choro ni

rollo que valga, no es cuestión de modelos,

simplemente “es lo que es”. Será muy la 4T,

pero no es convincente responder con

retórica, encubriendo el casi nulo crec-

imiento económico.

Al final de marzo 2025, el saldo de la

deuda pública ascendió a 18.84 billones de

pesos -IMCO-, un incremento de 1.1 bil-

lones de pesos durante los primeros seis

meses del presente régimen. “Al igual que

los últimos siete años el gasto del sector

público fue superior a sus ingresos, incur-

riendo en un déficit presupuestario de 120.6

mil millones de pesos”. 

De continuar recurriendo a una realidad

virtual, el destino nos alcanzará.

a sentencia de que los
cardenales que entran a
un cónclave como
favoritos para ser Papa
salen como cardenales,
volvió a cumplirse en la
elección del 267 Sumo

Pontífice de la Iglesia Católica.
Sorprendió el hombre, muy poco

referido como papable, no así sus coin-
cidencias con la Iglesia que encabezó
Francisco -inclusiva, misionera, cercana
a los pobres y defensora de los
migrantes- cuando se conoció ayer a las
10:07 horas de la mañana en México la
designación del cardenal de 69 años
Robert Francis Prevost Martínez, naci-
do en Chicago, Estados Unidos, pero
también con nacionalidad peruana
obtenida tras una larga labor pastoral en
el país andino.

Prevost Martínez requirió de al
menos 89 votos (dos terceras partes de
los 133 cardenales electores) para
alzarse con la victoria. Imposible docu-
mentar cuántos votos lo favorecieron,
porque las boletas se queman. Pero
seguramente fueron más.

Y es que en la búsqueda del consen-
so para su designación seguramente
influyó que el nuevo Papa era hasta ayer
prefecto del Dicasterio de los Obispos,
cargo en la Curia Romana que en 2023
le confió Francisco quien, por cierto,
creó a la gran mayoría de los cardenales
electores de este cónclave.

Hermano y prior superior de la orden
de San Agustín, el también arzobispo
emérito de Chiclayo (Perú) es de hecho
hijo de migrantes. Nació el 14 de sep-
tiembre de 1955 en Chicago. Su madre
era la bibliotecaria Mildred Martínez de
ascendencia ecuatoriana y su padre era
el educador catequista Louis Marius
Prevost de origen franco italiano. En
Estados Unidos se sumó con los agusti-
nos a los 18 años y se licenció en
matemáticas, filosofía y teología. Es
políglota: habla inglés, español, ital-
iano, francés y portugués, además de
leer alemán y latín.

Su vocación misionera lo llevó al
Perú donde paso veinte años de su vida.
Llegó como misionero agustino a los 30
años (1985) y se dedicó a la formación
de seminaristas en localidades como
Chulucanas y Trujillo y en regiones
originarias como la quechua Piura.

Fue en esas funciones y en esos tiem-
pos que conoció al cardenal Mario
Bergoglio, entonces arzobispo de
Buenos Aires. El futuro Papa no solo
desarrolló una relación de confianza
con Prevost al encargarle diversas tareas
pastorales y administrativas en las
diócesis de Perú, sino que compartió
una perspectiva pastoral centrada en la
cercanía a los pobres, los migrantes y
los marginados, así como un compro-

miso con la iglesia sinodal y misionera.
El nuevo Papa escogió ser llamado

León. Será el décimo cuarto con es
nombre en la historia del papado. Dejó
entrever que, con la fuerza, la valentía y
la majestad de esa fiera, defenderá a una
iglesia que congrega a mil 400 millones
de fieles.

Hay referentes de tal envergadura. Al
primer papa con ese nombre, conocido
como León Magno (440-461) se le
atribuye la negociación con Atila que
evitó que las hordas de hunos que
encabezaba el llamado “Azote de Dios”
invadieran Roma. Y al último León XIII
(1878-1903) se le recuerda como el
autor de la doctrina social de la Iglesia
Católica a través de la famosa encíclica
“Rerum novarum” (Acerca de las
nuevas cosas) que deplora la opresión y
virtual esclavitud de numerosísimos
pobres por parte de “un puñado de gente
muy rica”, además de que exige salarios
justos y el derecho a organizar sindi-
catos (preferiblemente católicos),
aunque rechazaba vigorosamente el
socialismo y mostraba poco entusiasmo
por las instituciones de la democracia
liberal y el sindicalismo obrero.

Cuando se supo que el nuevo Papa
iba a ser por primera vez un esta-
dounidense surgieron muchas preguntas
sobre la eventual cercanía de León XIV
con Donald Trump. ¿Influyó este último
en el resultado del cónclave? ¿Hubo
presiones y qué tantas del vicepresi-
dente católico y ultraderechista esta-
dounidense J.D. Vance? ¿En el agudo
reacomodo del orden mundial serán ali-
ados El Vaticano y Estados Unidos? ¿Le
ganará a León XIV su nacionalidad
estadounidense? ¿O se impondrá la
peruana y su vivencia y profundo
conocimiento de la realidad latinoamer-
icana? ¿O encontrará un sano equilib-
rio? Parece, por lo pronto que León XIV
seguirá la senda de Francisco.

Instantáneas:
1. ¿QUIÉN PRESIDIRÁ LA

CORTE? Los pronósticos apuntan
hacia una contienda reñida por un lugar
en la nueva Corte. Sin embargo, como
se prevé que las tres ministras en fun-
ciones que participan en la elección
lograrán con la votación mantener su
asiento, la verdadera pelea en las urnas
será por la presidencia del máximo tri-
bunal de justicia del país. Desde que ini-
ciaron las campañas de la elección judi-
cial, los sondeos han ido ajustando a las
punteras. Las más recientes muestran un
repunte en las preferencias por la minis-
tra Loretta Ortiz Ahlf. Los analistas
explican que esto se debe a su perfil
único: fue fundadora de Morena y ha
acompañado al expresidente López
Obrador desde los orígenes del
movimiento, además de mantener una
buena relación con él y la actual man-
dataria, Claudia Sheinbaum. La trayec-
toria de Ortiz Ahlf combina formación

académica de primer nivel, amplia
experiencia en el Poder Judicial y com-
promiso con la justicia social y los prin-
cipios democráticos de la izquierda.
Ideología mostrada siempre en su
desempeño y reflejada en su proyecto
de vida junto a su recientemente falleci-
do esposo, el maestro José Agustín
Ortiz Pinchetti. En opinión de los anal-
istas de la reforma judicial, la ministra
Ortiz Ahlf es un perfil idóneo para lid-
erar el inicio de una nueva etapa de la
justicia en el país. Las otras dos minis-
tras en funciones que participarán en la
elección de la nueva Corte: Yasmín
Esquivel y Lenia Batres también han
ganado visibilidad en el debate público,
pero ¿les alcanzará?

2. NÚMEROS EN GUERRERO.
En medio del debate y las diferencia que
ha generado la determinación de
Morena de aplicar desde 2027 la

enmienda que entra en vigor hasta 2030
sobre el llamado “nepotismo electoral”,
quien continúa arriba en las encuestas
de Guerrero para ser el candidato guin-
da a la gubernatura es el senador Félix
Salgado Macedonio. Los números se
han mantenido a su favor, como lo refle-
jan las encuestas de
Campaigns&Elections y GobernArte,
que lo colocan con una diferencia de
dos a uno por arriba de cualquier otro
aspirante. De tal man era se consolida
como el único actor político que cuenta
con la base social más sólida de cara a
la sucesión en el estado. La encuestado-
ra GobernArte en su medición de abril
da a Salgado Macedonio 30.6% de
apoyo, mientras que en un lejano segun-
do lugar se ubica Abelina López con
15.9%. A su vez, Campaigns&Elections
refleja un 31% de apoyo a Salgado
Macedonio, seguido por Beatriz Mojica
y Abelina López, ambas con 19%. Ante
estas tendencias ¿qué decisión irá a
tomar la dirigencia de Morena sin poner
en riesgo esa elección?

sábado 10 de mayo de 2025

“Gracias al papa Francisco” 
León XIV

a elección del papa

León XIV ha marcado

un hito significativo

tanto para la Iglesia

Católica como para la

comunidad internacional. Nacido en

Chicago como Robert Francis Prevost

en 1955, es el primer pontífice

estadunidense aunque también posee

la nacionalidad peruana debido a más

de 40 años de servicio misionero en

Perú.

Su elección marca una Iglesia más

global y diversa continuando con el

legado de Francisco y se exhibe un

liderazgo que reconoce la importancia

de América Latina, los tiempos con-

vulsos globales y el papel del catoli-

cismo contemporáneo.

El pontificado de León XIV intro-

duce una dinámica compleja en la

relación con el presidente Donald

Trump —quien hace unos días subió

una foto elaborada con IA vestido de

papa desatando una ola de críticas por

parte del mundo católico y de líderes

a nivel mundial, originando además

una fuerte postura de la Conferencia

Católica de Nueva York acusándolo

de burlarse de la fe— ya que tanto su

ideología como sus posturas presen-

tan contrastes significativos.

El cardenal Robert Francis Prevost

un políglota matemático miembro de

la Orden de San Agustín, ha expresa-

do abiertamente críticas hacia las

políticas promovidas por el inquilino

de la Casa Blanca, especialmente las

relacionadas con temas de migración.

Ha respaldado artículos que cuestio-

nan también algunas posturas del

vicepresidente J.D Vance, defensor de

la mano dura trumpista, con el argu-

mento de que las mismas son con-

trarias a los valores cristianos de amor

y acogida sin fronteras. 

Férreo opositor a la pena de

muerte, su compromiso con la justicia

social y la inclusión está alineada con

la visión reformista de su predecesor.

En el contexto actual de un mundo

que vive tiempos de guerra, violencia

y polarización, el mensaje desde el

balcón en una plaza atiborrada de

fieles el día de ayer, fundamenta quizá

lo que será uno de los pilares de su

pontificado: la paz por encima de

todo.

Tender puentes para establecer

comunicación, facilitar el diálogo y la

cooperación entre naciones y actores

que están divididos, enfrentados y/o

desconectados. Superar las diferen-

cias, resolver conflictos y fomentar el

entendimiento mutuo. Un papado para

el momento extraordinario que vive el

mundo. 

La combinación de transforma-

ciones profundas y aceleradas aunado

a los desafíos económicos, crisis

políticas y sociales y las nuevas ame-

nazas de pandemias son una preocu-

pación global. 

Los conflictos que no siguen las

reglas tradicionales de la guerra regu-

lar también son contexto actual de

estrategias y tácticas que buscan

desestabilizar y desgastar a actores

mundiales sin un enfrentamiento

directo.

El nuevo orden geopolítico integra

en la figura de León XIV a un nuevo

protagonista, un católico que emula la

reivindicación de los migrantes y que

aboga por la paz mientras en un lugar

no muy lejano del Vaticano posaban

juntos Putin y Xi Jinping. Ambos

eventos marcando un innegable punto

de inflexión; al buen entendedor…

Realidad virtual

Habemus Papam

José Rubinstein

Marcela Gómez Zalce

Raúl Rodríguez Cortés
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n las últimas entregas hemos
hablado de la realidad desas-
trosa que vive Sinaloa, tanto
en lo económico, lo social, lo
político, y el tema de la alar-
mante inseguridad que

padece derivado de la confrontación de los
2 principales grupos que integraban el
Cártel de Sinaloa.

Mientras el gobierno estatal sigue en la
negación de la realidad y los gobiernos
municipales brillan por su ausencia,
nosotros hemos dejado claro que sí hay
cosas que los gobiernos pueden hacer para
mitigar los efectos negativos en la
economía, derivado de la crisis de violencia
que sufre el estado desde hace ya 8 meses.

Hemos señalado que para la mitigación
de la crisis económica se requiere un crite-
rio de urgencia para evitar que nuestra
economía siga hundiéndose, pero también
hemos dicho que debemos diseñar un plan
estratégico con visión de futuro que permita
reconstruir la economía y el tejido social, y
dé rumbo a los sinaloenses para los próxi-
mos 30 años.

Este plan de viraje debe construirse entre
la sociedad y el gobierno, y debe ser de
trascendencia transexenal por lo que
requerirá de liderazgos políticos y sociales
que sumen -y no dividan- y al mismo tiem-
po con la autoridad moral que permita el
apego irrestricto al plan acordado.

Ya lo dijimos, si Sinaloa hace nueva-
mente la apuesta equivocada, los efectos
nos costarán generaciones enteras que
pagarán las consecuencias.

¿Qué fortalezas tiene Sinaloa hoy que
pueden ser un asidero para evitar que la
economía se hunda más? ¿Qué fortalezas y
oportunidades pueden ser detonadores y
diferenciadores que permitan construir el
futuro del estado?

¿Qué debilidades padece Sinaloa que
debe atender urgente y decididamente ya
que son requisitos indispensables a superar
para poder construir el futuro anhelado?

Sinaloa tiene que reinventarse y no puede
seguir inercialmente por el mismo camino
económico, político, social y criminal.

El diagnóstico debe partir del análisis de
su economía y demografía actual, así como
de su realidad social, y solo así visualizar
cómo queremos ser y qué se requiere hacer
para lograrlo en X años. Esto tendrá que
hacerse para sus 4 regiones principales:
norte, centro, sur y sierra, destacando las
vocaciones de cada región.

Todo esto demanda prioridades y
resolver lo básico, ya que ni lo básico está
bien en Sinaloa. Algunos trasnochados
siguen apostando al campo como factor det-
onante, sin entender que el campo
sinaloense fue detonador del estado hace
más de 50 años y ya no lo es. Aún asi puede
ser un salvavidas actual para no hundirnos
más si la 4T decide apoyarlo dándole
certeza y rentabilidad, mientras logramos
dar el viraje a otras actividades que tengan
futuro.

Mazatlán tiene una clara vocación turísti-
ca y puede también ser industrial. Los
Mochis tiene un gran potencial industrial
por su centro logístico que es el puerto de
Topolobampo y el ferrocarril Chihuahua-
Pacífico; mientras Culiacán su vocación son
servicios. ¿Qué servicios? Esto es parte de
lo que debe definir el plan.

Sin embargo, nada de esto será posible si
no se logra consolidar la gobernabilidad y
se conquista la soberanía por parte del esta-
do mexicano, arrebatándolo a los criminales
que hoy se creen dueños de Sinaloa.

P.D. Me sorprendió que después de mi
último artículo “Viraje estratégico” no tuve
absolutamente ninguna llamada de personas
de gobierno, ni de empresarios, ni académi-
cos que se interesaran por generar un plan
de futuro para Sinaloa.

¿Qué no el Consejo para el Desarrollo
Económico de Sinaloa, CODESIN, es para
eso?

¿Y el CODESIN
‘apá?

Un León por la senda de Francisco

E L

L

L

Humo blanco esperanzador

Manuel J. Clouthier
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María Tanivet Ramos Reyes fue pre-
sentada ante excomisionados del Inai
como quien estará a cargo del nuevo
órgano desconcentrado (denominado
Transparencia para el Pueblo) durante
un evento de entrega-recepción en el
que ella y la secretaria Anticorrupción y
Buen Gobierno, Raquel Buenrostro,
recibieron los asuntos y recursos del
desaparecido instituto.

De acuerdo con fuentes, Ramos
Reyes será la titular del nuevo órgano de
transparencia y su designación se ofi-
cializará en los próximos días.

En un acto oficial celebrado en las
oficinas del extinto Inai, sin el protoco-
lo de firma de documentos, se concluyó
el proceso de entrega-recepción sólo
con la presencia de los comisionados
Adrián Alcalá Méndez y Josefina
Román Vergara; de Ramos Reyes y la
secretaria Buenrostro. No estuvieron
presentes las comisionadas Norma

Julieta del Río Venegas y Blanca Lilia
Ibarra Cadena porque realizaron el pro-
cedimiento en días pasados.

El 10 de abril, la comisionada Norma
Julieta del Río Venegas entregó a la
Secretaría Anticorrupción los registros,
padrones, sistemas externos e internos,
infraestructura, seguridad aplicativos,
licenciamientos y bases de datos que
integran la Plataforma Nacional de
Transparencia (PNT).

"Hice entrega a la Secretaría
Anticorrupción de todos los sistemas de
este instituto. Entregamos el centro de
datos, esto es de acuerdo al decreto por
el que se expidió la nueva ley general de
transparencia y las de datos. Ahí viene
establecido que deberíamos entregar el
día de ayer [10 de abril] los registros,
patrones, sistemas internos y externos
que integran la PNT, y todos los demás
sistemas, entonces ayer entregamos
infraestructura, seguridad, aplicativos,
respaldo de datos, licenciamientos,
bases de datos y la Plataforma Nacional

de Transparencia sigue operando, está
trabajando bien", detalló el 12 de abril.

La Secretaría Anticorrupción y Buen
Gobierno, a través de un comunicado,
refirió que asume con responsabilidad
las funciones de autoridad garante que
le son transferidas del Inai. "En
cumplimiento con los plazos estableci-
dos con la ley, la Secretaría
Anticorrupción y Buen Gobierno, y el
nuevo órgano desconcentrado
Transparencia para el Pueblo, asum-
ieron las funciones de autoridad garante
que desempeñaba el Inai al formalizar
hoy [viernes] la entrega-recepción insti-
tucional", se informó.

Por otro lado, María Tanivet Ramos
Reyes, quien será titular de
Transparencia para el Pueblo, se desem-
peñaba desde hace unos meses como
directora de Transparencia y Gobierno
Abierto de la Secretaría Anticorrupción
y Buen Gobierno. Es hija de Norma
Reyes Terán, quien fue funcionaria
estatal en los gobiernos de José Murat
Casab y Ulises Ruiz Ortiz.

De octubre de 2021 al 25 de noviem-
bre de 2024, fue comisionada del
Órgano Garante de Acceso a la
Información Pública, Transparencia,
Protección de Datos Personales y Buen
Gobierno de Oaxaca.

Anteriormente fue secretaria técnica
del Instituto de Acceso a la Información
y Protección de Datos Personales de
Oaxaca, que fue desaparecido por el
Congreso local y sustituido por el
Órgano Garante.

En 2018, se desempeñó como aseso-
ra del Instituto de Acceso a la
Información Pública y Protección de
Datos Personales de Oaxaca, a través
del Programa de Cooperación
Internacional Laboratorio de Cohesión
Social II México–Unión Europea.
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El Gobierno de México reconoció su
responsabilidad internacional por la
desaparición de Ivette Melissa Flores
Román en Iguala, Guerrero, en 2012 a
manos de un grupo armado, además que el
subsecretario de Derechos Humanos,
Población y Migración de la Secretaría de
Gobernación (Segob), Arturo Medina
Padilla, ofreció una disculpa pública por el
caso CEDAW/C83/D153/2020.

Medina Padilla señaló que "no hay
más que reconocer la falta de resultados
por parte de las autoridades" locales y
nacionales. "El Estado mexicano hoy no
es indiferente, el Estado mexicano tiene el
compromiso de buscar justicia y dar con el
paradero de su madre", dijo a la hija de
Ivette Melissa. "El Estado mexicano que
hoy represento, reconoce su responsabili-
dad intencional concluida por el Comité
CEDAW, y ofrece una sincera y respetu-
osa disculpa a la familia Flores Román por
las omisiones de las autoridades que

incumplieron con las obligaciones consti-
tucionales de respetar, proteger, garantizar
y promover los derechos humanos de
Ivette Melissa e indirectamente de su
núcleo familiar", externó.

El subsecretario de la Segob reconoció
el trabajo de la señora Sandra Luz Román
Jaimes, madre de Ivette Melissa Flores
Román, como acto de amor y compro-
miso.

Este caso, añadió, representa un llama-
do a continuar con el fortalecimiento de
las políticas públicas para hacer frente a la
violencia contra las mujeres. "Nunca más
la falta de respuesta y la falta de atención",
expresó al destacar que el Gobierno de
México trabaja en la protección de los
derechos de las niñas y mujeres.

La señora Sandra Luz Román Jaimes
aceptó las disculpas "con dolor, lágrimas,
sufrimiento y enfermedades", e indicó que
se trata de un precedente y compromiso de
las autoridades gubernamentales. Pidió
que siga el apoyo en la búsqueda de
campo y con medidas de protección.
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La Oficina en México del Alto
Comisionado de las Naciones Unidas para
los Derechos Humanos (ONU-DH) llamó
a todas las autoridades del país a que
escuchen y atiendan la voz persistente de
las madres buscadoras.

"Ante una punzante realidad, es indis-
pensable que todas las autoridades
escuchen y atiendan la voz persistente que
clama verdad y justicia, y que la sociedad
se sensibilice y se solidarice con la causa
de las madres buscadoras", señaló-

A propósito del Día de las Madres, el
organismo internacional reconoció a las
madres buscadoras, así como a las hijas e
hijos que buscan a sus madres desapareci-
das, y señaló que en México, esta fecha ha
sido resignificada por quienes buscan a sus
seres queridos desaparecidos.

Convocó al gobierno de la presidenta
Claudia Sheinbaum a adoptar una agenda

de 10 puntos en materia de desapariciones:
Asegurar el derecho a la participación, pro-
teger a las personas buscadoras, fortalecer
a las comisiones de búsqueda, instituciones
forenses y de identificación humana, inves-
tigar de manera diligente los delitos, fort-
alecer la coordinación entre autoridades,
implementar una estrategia nacional de
prevención, profundizar la capacitación
judicial, garantizar el funcionamiento efec-
tivo de las herramientas previstas en la Ley
General, reforzar los trabajos relacionados
con las violaciones graves a los derechos
humanos cometidas de 1965 a 1990;
impulsar la implementación de las
recomendaciones, resoluciones y acciones
urgentes de los organismos internacionales
de derechos humanos.

Además, la ONU-DH destacó que las
madres buscadoras mexicanas han
enfrentado múltiples barreras y se han
organizado para visibilizar el amor hacia
sus hijos e hijas.
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La Comisión Nacional del Agua
(Conagua) y la Secretaría de Agricultura
y Desarrollo Rural (Sader) otorgarán
apoyos en las entidades que son afec-
tadas por la sequía, refirió la presidenta
Claudia Sheinbaum.

En Palacio Nacional, dijo que "hay
un trabajo muy importante, tanto de la
Conagua, como de Sader, de Agricultura
y Desarrollo Rural, en aquellos estados
que van a tener mayor escasez de agua,
pues para dar apoyos y otro tipo de
acciones en el campo mexicano".

Comentó que el gobierno federal
promueve el ahorro del agua en el riego
agrícola, con la finalidad de utilizar el
agua potable para otras actividades.

"Nosotros estamos trabajando, prin-
cipalmente, es el ahorro de agua en el
riego agrícola, 70%, bueno, hay varias
estadísticas, pero hay quien establece
que 76% del agua dulce, o sea, el agua
potable se va a riego agrícola, entonces,
ahí es donde está pues la principal
fuente para ahorrar. ¿Cómo lo vamos a
hacer? Pues tecnificando el campo,

entonces, que en vez de que se riegue
por canales, pues se riegue con un sis-
tema de riego por aspersión, por goteo,
etcétera, de tal manera que al ahorrarse
ahí, pues pueda destinarse agua a otros
usos", dijo.

De acuerdo con la Conagua, la
sequía impacta al 46.5% del territorio
nacional, y 596 municipios registran
algún grado de sequía. Sin embargo,
entre las entidades con sequía extrema
están: Chihuahua, Sonora y Sinaloa.

Se posiciona ante 
nuevo spot antimigrante

Ante la circulación de un nuevo spot
antimigrante de la secretaria de
Seguridad de EU, Kristi Noem, en la
plataforma de YouTube, la presidenta
aseguró que con la aprobación de Ley
de Telecomunicaciones esto ya no se
podrá pautar ni que pase en televisión.

Comentó que tienen derecho a grabar
un mensaje, pero que si alguien lo
quiere ver tiene que entrar directamente
a sus redes sociales de quien lo divulga
y no se podrá pagar para promover
temas políticos o ideológicos.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 10 DE MAYO DE 2025

“Podemos hacer frente a
cualquier amenaza”: Defensa
Cd. de México/El Universal.-                       

Ante la presidenta de la República,
Claudia Sheinbaum, el secretario de la
Defensa Nacional, Ricardo Trevilla
Trejo, aseguró que si se pondera la
unidad nacional, como actualmente se
hace, sociedad y Fuerzas Armadas
pueden hacer frente a cualquier ame-
naza.

El secretario declaró lo anterior
durante su intervención en la ceremo-
nia por el 105 aniversario de la
Columna de la Legalidad, encabezada
por la presidenta Sheinbaum Pardo en
la sede del Heroico Colegio Militar, en
la alcaldía Tlalpan.

Ante integrantes del gabinete legal y
ampliado, el general de División afir-
mó que el país demanda el esfuerzo y la
voluntad de todos los mexicanos.

"Doctora Claudia Sheinbaum Pardo,
gobierno, sociedad y Fuerzas Armadas
podemos hacer frente a cualquier ame-
naza si ponderamos —como actual-
mente se hace— la unidad nacional y el
bien de nuestra patria, inquebrantables
ideales con los que usted, sin duda,
desde el primer día de su gobierno ha
liderado a las instituciones de la
República y guiado el destino del país".

Trevilla Trejo refrendó la lealtad de
las Fuerzas Armadas a la primera mujer
Presidenta de México, "sentimiento
que se magnífica aún más al compartir
su visión humanista y cercana a la
sociedad, con la esencia de nuestros
orígenes que amalgaman con el pueblo
mismo".

"Fobaproa se 
pagará hasta 2050"

En la conferencia mañanera, la pres-

identa Sheinbaum exhibió la Auditoría
Superior de la Federación que indica
que la revisión internacional al Fondo
Bancario de Protección al Ahorro
(Fobaproa), que destaca el expresi-

dente Ernesto Zedillo, fue una simu-
lación.

En Palacio Nacional, la Mandataria
dijo que fue una "situación grave" el
presunto rescate a los bancos, ya que
dicha deuda terminará de pagarse hasta
el año 2050.

"El problema no sólo fue convertir
deudas privadas en públicas, sino hac-
erlo sin reglas de operación", señaló la
jefa de Estado al exhibir que la
Auditoría Superior, en su momento,
evidenciaron que el comité técnico
operó sin criterios claros ni mecanis-
mos de rendición de cuentas.

Sheinbaum Pardo indicó que la
deuda de Fobaproa terminará de
pagarse hasta el año 2050, de lo con-
trario se tendrían implicaciones
económicas para el país.

596 municipios registran algún grado de sequía, y estados como Chihuahua,
Sonora y Sinaloa enfrentan condiciones extremas.

Presentan a titular de Transparencia para el Pueblo

La ONU-DH subrayó la importancia de
fortalecer las comisiones de búsqueda
en el país.

Intervendrán Conagua y Sader
en zonas con sequía en el país

María Tanivet Ramos Reyes fue presentada como futura titular del órgano
Transparencia para el Pueblo, que sustituye al desaparecido Inai.

Reconoce ONU-DH lucha de las madres buscadoras

El Gobierno reconoció su responsabilidad internacional por la desaparición
de Ivette Melissa Flores Román ocurrida en 2012 en Iguala, Guerrero.

Reconocen fallas del Estado en
caso de desaparición de Ivette

Con motivo del aniversario de la Columna de la Legalidad, la Defensa
expresó su respaldo a la mandataria federal.

Doctora Claudia Sheinbaum
Pardo, gobierno, sociedad y
Fuerzas Armadas podemos

hacer frente a cualquier
amenaza si ponderamos la

unidad nacional y el bien de
nuestra patria”.

Ricardo Trevilla Trejo

“
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De los 41 candidatos aprobados por
el Senado para integrar el nuevo
Tribunal de Disciplina Judicial, al
menos 15 cuentan con antecedentes que
los vinculan directamente con la autode-
nominada Cuarta Transformación, de
acuerdo con una revisión de sus trayec-
torias. 

Siendo que este nuevo órgano susti-
tuirá al Consejo de la Judicatura Federal
y será responsable de investigar y san-
cionar a jueces y magistrados por faltas
administrativas o legales.

El próximo 1 de junio, la ciudadanía
elegirá por primera vez en las urnas a
cinco magistrados del Tribunal, como
parte de la reforma judicial impulsada
por Morena. 

Entre los perfiles con afinidades
políticas conocidas destacan los actuales
consejeros Celia Maya y Bernardo
Bátiz, cercanos al expresidente Andrés
Manuel López Obrador.Celia Maya fue
dos veces candidata de Morena a la
gubernatura de Querétaro y fue postula-
da en 2018 por López Obrador para ser
ministra de la Suprema Corte, sin éxito.

Sin embargo, actualmente funge
como consejera jurídica del Poder
Judicial, cargo al que fue propuesta nue-
vamente por el exmandatario en 2023.

Bernardo Bátiz, exprocurador de
Justicia del entonces Distrito Federal
durante el mandato de López Obrador
como jefe de Gobierno, también ha sido
diputado y coordinador del grupo parla-
mentario de Morena. 

Aunque tiene 88 años, podría ser
electo magistrado gracias al mecanismo
de pase directo establecido en la reforma
judicial.

Otros dos aspirantes han sido señala-
dos por su cercanía con el exministro
Arturo Zaldívar, quien recientemente se
integró al gobierno de Claudia
Sheinbaum. 

Jaime Santana Turral, exsecretario de
Disciplina del Consejo de la Judicatura,
fue acusado en medios de operar pre-
siones para beneficiar proyectos del
gobierno federal; mientras que José
Artemio Zúñiga ha sido vinculado con
fallos favorables a la 4T.

También figuran nombres como Juan
Pedro Alcudia, exconsejero jurídico de
la gobernadora Layda Sansores; Ariadna
Contreras, exfuncionaria del gobierno
de Sheinbaum; y Jazmín Rivera y
Hasuba Villa, ambas con antecedentes
en dependencias clave de la adminis-
tración capitalina y del Congreso bajo
control de Morena.

Entre los perfiles con experiencia en

la administración federal destacan
Abigail Díaz de León, con trayectoria en
la Secretaría de Marina; Mónica
Sánchez, quien trabajó en el SAT; y
Rosa María Salinas, exfuncionaria del
IMSS, cuyos cargos han sido vinculados
con cuotas políticas. 

Además, la jueza Blanca Alicia
Ochoa y el magistrado Rufino León
Tovar también han mostrado afinidad
con la narrativa oficialista.

La elección judicial, inédita en
México, ha despertado cuestionamien-
tos sobre la independencia del nuevo
órgano disciplinario, especialmente ante
la notable presencia de perfiles cercanos
a la 4T. 

Aunque la reforma busca mayor
transparencia y control ciudadano sobre
el Poder Judicial, expertos advierten que
podría derivar en una politización del
sistema de justicia.

Aseguran que aspirantes al tribunal
judicial tienen nexos con la ‘4T’

Dos magistrados han sido relacionados con el exministro Arturo Zaldívar y
su gestión en el Poder Judicial.

Impulsan reforma para regular buró de crédito

La titular del órgano electoral afirmó que las candidaturas han sido creativas
para posicionarse a través de redes sociales.
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El diputado federal por Querétaro,
Ricardo Astudillo Suárez presentó la ini-
ciativa de gran calado nacional que
reforma y adiciona diversas disposi-
ciones de la Ley Federal de protección al
consumidor y de la Ley para regular las
sociedades de información crediticia, la
cual ya está publicada en la Gaceta
Parlamentaria desde el 9 de abril de este
año.

"La iniciativa pretende evitar discrim-
inaciones injustificadas, aumentar la
transparencia y establecer procedimien-
tos claros para corregir errores en histo-
riales crediticios, protegiendo así dere-
chos humanos y financieros", aseguró el

legislador.
Ricardo Astudillo, dijo que con dicha

iniciativa se busca que las sociedades de
Información Crediticia, entre ellas los
grandes Bancos en México, queden
obligadas a proteger específicamente la
seguridad e integridad de los datos per-
sonales y crediticios de consumidores lo
cual actualmente no está suficientemente
regulado.

Precisó que habrá mayor transparen-
cia en la gestión y acceso a información
crediticia, reducción significativa de
errores en historiales crediticios, protec-
ción efectiva contra discriminaciones
injustificadas y exclusión financiera,
reducción en costos excesivos para con-
sumidores y fortalecimiento de la seguri-

dad de datos personales y reducción de
fraudes financieros relacionados con
identidad.

El Diputado señaló que el buró de
crédito puede afectar a las personas de
manera negativa en varios aspectos, ya
que sus reportes son utilizados por insti-
tuciones financieras, empresas y algunos
empleadores para evaluar el compor-
tamiento crediticio de una persona, lo
cual representa una discriminación,
especialmente cuando el reporte con-
tiene información que podría ser mal
interpretada o no refleja la verdadera
capacidad financiera de la persona.

Subrayó que el buró de crédito ha pre-
sentado numerosos excesos violatorios a
los derechos de las personas, por ejemp-
lo, recopila y almacena información per-
sonal y financiera de los ciudadanos sin
su consentimiento explícito. Además,
que el Buró de Crédito Mexicano ha sido
acusado de discriminar a ciertos grupos
de personas, como los jóvenes, las
mujeres y las personas con bajos ingre-
sos, al negarles acceso a créditos y otros
servicios financieros.

Precisó que incluso es una violación a
los derechos humanos por la discrimi-
nación, ya que tiene varios puntos nega-
tivos como el acceso limitado a crédito,
tasas de interés más altas y el acceso a
oportunidades laborales.

Ricardo Astudillo argumento que
información más reciente de la Encuesta
Nacional de Inclusión Financiera 2021,
muestra que 27.3 millones de personas
de 18 a 70 años tenían algún tipo de
crédito formal, del cual destaca el crédi-
to a través tiendas departamentales o de
tiendas de autoservicio y la tarjeta de
crédito bancaria.

Cumplen partidos reglas
en elección judicial: INE
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La consejera presidenta del Instituto

Nacional Electoral (INE), Guadalupe

Taddei Zavala, reconoció que los par-

tidos políticos han respetado las reglas

de la elección judicial, en la que no

pueden hablar a favor o en contra de

ninguna candidatura.

"La verdad que hay que hacer un

reconocimiento a los partidos políticos,

porque han sido muy respetuosos de las

reglas. En donde ha habido algún asunto

que pudiera generar suspicacia es aten-

dido de manera inmediata", comentó.

Señaló que incluso en el Consejo

General del instituto, en el que imple-

mentaron sesiones con partidos y otras

sin ellos, también ha representado un

aprendizaje para ambas partes de cara a

la elección del 1 de junio.

Consideró que el éxito de la jornada

electoral se verá reflejado en la partici-

pación ciudadana en este proceso inédi-

to.

Taddei Zavala afirmó que las candi-

daturas han utilizado la creatividad e

imaginación para lograr posicionarse

con el uso de las redes sociales.

"En los estados tenemos una sen-

sación de que están llegando a la

población y eso es muy bueno. Creo que

llevamos una buena campaña", sostuvo.

También hizo el llamado a las candi-

daturas para que tres días antes de la

elección respeten la veda electoral y se

abstengan de llamar al voto.

Advierte oposición riesgo
de simulación por análisis

de ley de Telecom
Cd. de México/El Universal.                   

Senadores de oposición exhortaron a
Morena y al gobierno federal a que las
propuestas de especialistas, empresarios
y académicos en los conversatorios para
analizar la iniciativa presidencial que
crea la nueva Ley de
Telecomunicaciones y Radiodifusión
sean tomadas en cuenta y que no termine
siendo una simulación y un diálogo de
sordos.

La vicecoordinadora de Movimiento
Ciudadano en el Senado, Alejandra
Barrales, se pronunció porque el oficial-
ismo haga eco a las preocupaciones de
los actores del sector y recoja sus inqui-
etudes para construir una Ley de

Telecomunicaciones diferente a la que
envió la presidenta Claudia Sheinbaum,
porque —en sus términos— amenaza la
libertad de expresión.

En entrevista, explicó que 99% de los
ponentes que participaron en el primer
conversatorio para analizar la iniciativa
presidencial confirmaron que carece de
garantías para evitar un desequilibrio en
la distribución de concesiones y en la
operación de los medios.

Por su parte, el senador del PAN y
secretario de la Comisión de Radio,
Televisión y Cinematografía, Agustín
Dorantes, reconoció la importancia de
este espacio de diálogo, pero hizo un lla-
mado firme a que no se convierta en un
ejercicio estéril ni de oídos sordos.

Senadores de oposición llamaron a Morena y al gobierno federal a que las
voces de especialistas y académicos sean tomadas en cuenta.

El diputado Ricardo Astudillo presentó un proyecto de ley para reformar las
leyes que regulan la protección al consumidor.

La verdad hay que hacer
un renocimiento a los par-
tidos políticos, porque han
sido muy respetuosos de

las reglas”.

Guadalupe Taddei

“

Al menos 15 de los 41 aspirantes al Tribunal de Disciplina Judicial
tienen vínculos con el partido oficialista.

Cd. de México/El Universal.                                  

El senador morenista Félix Salgado
Macedonio afirmó que respetará la pro-
hibición del nepotismo electoral
aprobado este fin de semana por el
Consejo Nacional de Morena y aseguró
que esta medida no estaba dedicada a
él, pues "esa no es la harina de mi
costal".

En entrevista, tras la visita de la
presidenta Claudia Sheinbaum para
supervisar los avances de la reconstruc-
ción del puerto tras el paso de los hura-
canes "Otis" y "John", el senador guer-

rerense llamó a sus compañeros de par-
tido a acatar los resolutivos del
Consejo Nacional de Morena los cuales
afirmó que "nos estábamos tardando".

El legislador guerrerense rechazó la
posibilidad de salirse de Morena e irse
al PT o al Partido Verde, pues afirmó
que "yo soy de Morena. Yo estoy con
Claudia Sheinbaum hasta el infinito".

"Yo creo que nos estábamos tardan-
do. Es conveniente que todos nos
sometamos a lo que se ha acordado en
el Consejo Nacional de Morena y rati-
ficar que lo tenemos que cumplir tal y
cual", dijo.

"¿Usted había dicho que está muy
joven, que todavía puede esperar?", se
le insistió en el Fuerte de San Diego.

"Sí, yo no tengo ningún problema.
Yo no tengo ningún problema. Además,
yo sé que eso no es para mí. Primero,
yo no he dicho que voy, a nadie le he
dicho. Por lo tanto, yo estoy desem-
peñando mi trabajo como senador de la
República que termina en el 27", dijo.

"¿Esta prohibición no tiene dedica-
toria entonces?", se le preguntó.

"No, yo lo he dicho: esa no es la
harina de mi costal", respondió.

Al preguntarle si no analizaría dejar

Morena e irse al Partido del Trabajo
(PT) o al Partido Verde (PVM), el
senador guerrerense descartó esta posi-
bilidad y afirmó que él es de Morena y
que está con la presidenta Claudia
Sheinbaum "hasta el infinito".

"A ver, aprovecho la oportunidad
para decir que yo soy de Morena. Yo
estoy con Claudia Sheinbaum hasta el
infinito. Y con Morena, que formamos
parte de un gran movimiento de la
Cuarta Transformación. Yo no me voy
a ningún partido. Yo soy de Morena. Y
lo que Morena diga. Con mi presiden-
ta, con Claudia", dijo antes de retirare.

Esa no es la harina de mi costal: Félix Salgado Macedonio

Cd. de México/El Universal.                                  

Juan Ramón de la Fuente, titular de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), destacó la transformación de las
oficinas de emisión de pasaportes, con
un nuevo esquema y proceso de digital-
ización y simplificación administrativa
con el apoyo de la nueva Agencia de
Transformación Digital.

Durante la inauguración de la nueva

oficina de pasaportes en Morelos, el can-
ciller De la Fuente destacó también este
modelo operativo en los consulados de
México en Estados Unidos, para benefi-
cio de las y los connacionales.

Admitió que el tiempo que se destin-
aba para sacar el pasaporte, antes repre-
sentaba "una odisea": La idea es agilizar,
simplificar y dar un mejor servicio para
una demanda que es cotidiana y que va a
seguir incrementándose, ineludible-

mente, en el futuro. Tenemos que tomar
previsiones para atenderla bien ahora, y
para poder seguirla atendiendo bien con-
forme ésta vaya creciendo, que es lo
anticipable".

Juan Ramón de la Fuente aseguró que
los pasaportes que expide el Gobierno de
la República "están entre los más
seguros del mundo" y son infalsificables.
Destacó el pasaporte electrónico que
tiene 50 medidas de seguridad; libreta de

policarbonato, chip integrado que alma-
cena datos biográficos, biométricos,
fotografías y claves de registro, entre
otros. Mencionó además con la que se
reporta y se expide de nueva cuenta un
pasaporte robado o extraviado.

María del Carmen Rodríguez
Fernández, directora de la Oficina de
Pasaportes de la SRE, destacó la simpli-
ficación de trámites y un "cambio de par-
adigma" en la emisión de documentos.

Inaugura SRE oficina de pasaportes con nuevo proceso digital

El morenista aseguró que respetará
la nueva medida del partido.

El canciller dijo que las oficinas
ahora cuentan con un nuevo modelo
operativo.
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Nuevo Nayarit, Nay/El Universal.-          
El huachicol fiscal a gran escala es

una merma muy importante para los
ingresos públicos y una falta de respeto
para los contribuyentes cumplidos, dijo
ayer el titular de la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público (SHCP),
Edgar Amador Zamora.

Incluso si representara una mínima
cantidad, no se debe permitir, afirmó en
entrevista tras participar en la
Convención Bancaria.

"Es una merma muy importante y no
es admisible para la gran mayoría de
los mexicanos que contribuyen y pagan
sus impuestos", respondió a EL UNI-
VERSAL.

Dijo que el gobierno está obligado a
reducir la elusión fiscal por la
importación ilegal de combustibles,

que representa un monto importante.
Así fuera "un centavo", se debe de
combatir, expresó.

Amador Zamora acusó que es una
falta de respeto, tomando en cuenta a
los contribuyentes que sí están al corri-
ente de sus obligaciones fiscales, lo que
ha generado que la recaudación de
impuestos crezca 10% en términos
reales.

"Lo mínimo que tenemos que hacer
es reducirlo y combatir esos esque-
mas", aseguró.

De ahí que debe haber responsabili-
dades y demandas penales si se acredi-
ta que se ha cometido ese delito, indicó
el secretario.

Se atacará a través de un mayor con-
trol, con inteligencia de datos y con la
coordinación con todas las autoridades

involucradas, pues el huachicol fiscal
tiene que ver con varias instancias de la
administración pública como aduanas,
el Servicio de Administración Tribu-
taria, y las secretarías de Economía y
Seguridad Pública, expuso.

Mencionó que ya se han dado pasos
y diversas acciones para enfrentar el
ilícito.

Sobre las perspectivas económicas
para México en 2025, el secretario de
Hacienda comentó que es posible que
el desempeño del Producto Interno
Bruto (PIB) quede por debajo de lo que
se esperaba previamente, aunque no
ofreció estimaciones.

No obstante, resaltó que la
población tiene ingresos y hay empleo
porque la actividad productiva sigue su
marcha.

Nuevo Nayarit, Nay/El Universal.-          
La digitalización y reducción del uso de

efectivo, es una prioridad en la presente

administración para que el desarrollo de la

prosperidad llegue a cada rincón, señaló el

titular de la Secretaría de Hacienda y

Crédito Público (SHCP), Edgar Abraham

Amador Zamora.

Pero se requiere redoblar los esfuerzos

para facilitar el acceso y garantizar la

seguridad de los servicios de pagos en

línea, consideró.

"La digitalización y la reducción del uso

del efectivo es un eje transversal del Plan

Mexico para impulsar el desarrollo

económico, la atracción de inversiones, así

como para la mejora de servicios públi-

cos", dijo.

En su discurso de clausura de la 88

Convención Bancaria, y ante el nuevo

presidente de la Asociación de Bancos de

México (ABM), Emilio Romano, destacó

que contamos con una infraestructura sóli-

da de pagos digitales.

En México tenemos diversos sistemas

de pago de alto valor como por ejemplo el

SPEl, al igual que otros para operaciones

de bajo valor como el CODI, mencionó.

Sin embargo, admitió que es necesario

redoblar esfuerzos a fin de modernizar la

regulación y las prácticas de mercado.

Esto ayudará a facilitar el acceso a los

servicios digitales en nuestro país y super-

ar cualquier barrera a la competencia exis-

tente, afirmó.

Pero, acotó, sin menoscabo de estable-

cer las medidas necesarias para reconocer

y mitigar los riesgos asociados con el uso

creciente de las tecnologías disruptivas y la

digitalización de las finanzas.

Se tiene que adoptar de manera proacti-

va y responsable junto con una cultura de

la ciberseguridad, indicó.

Lo anterior, estableció, es indispensable

para garantizar la confiabilidad y seguridad

del sistema financiero.

Amador aseguró que el desarrollo

financiero es un catalizador del crecimien-

to económico inclusivo.

Por eso, dijo que desde la SHCP, se

implementarán acciones coordinadas con

un sector bancario a fin de dar un impulso

decidido a la bancarización y con ello, al

tejido productivo nacional.

Según el funcionario federal, esto per-

mitirá movilizar mayores recursos hacia

sectores clave de la economía.

Nuevo Nayarit, Nay/El Universal.-          
El presidente entrante de la

Asociación de Bancos de México
(ABM), Emilio Romano, dijo que las
instituciones financieras quieren finan-
ciar los proyectos de infraestructura
que se generan a partir del Plan México
de la presidenta Claudia Sheinbaum.

"Nuestro compromiso con el Plan
México es claro, ya que establece la
ruta para un crecimiento con sentido
social y prosperidad compartida. La
infraestructura que México necesita
para desarrollar su potencial en el sec-
tor de transporte, telecomunicaciones y
energía, también requieren, dentro del
plan México, de la colaboración
estrecha del sector público y del sector
privado. El sector financiero y de
forma particular, los bancos, estamos
listos para fungir como impulsores y
detonantes de los esquemas de inver-
sión que permitan hacer realidad esta
oportunidad

No existe inversión más noble que
cataliza el desarrollo de un país que la
inversión en la infraestructura", dijo el
directivo.

Al asumir la presidencia de la repre-
sentación gremial de los 52 bancos que
operan en el país, Romano dijo que en
México existe un ecosistema ideal para
detonar la inversión en el sector de
infraestructura, con proveedores de
capital de fondos privados, nacionales
y extranjeros.

En su primer mensaje como presi-
dente de la ABM, Romano dijo que
entre sus puntos centrales de su plan de
trabajo para los próximos dos años,

destaca la búsqueda de una mayor inte-
gración regional del sistema bancario
con sus principales socios comerciales.

"La integración económica de
México hace cada vez más necesario el
trabajo conjunto entre diversos sis-
temas bancarios. La cooperación
regional no es sólo una estrategia
económica, es una visión compartida
que requiere un esfuerzo común para la
estabilidad financiera en la región",
dijo.

Así, propuso la creación de un grupo
de trabajo conformado por actores del

sector público y privado, junto con sus
contrapartes de los principales socios
comerciales de México, para homolog-
ar procesos clave y facilitar las opera-
ciones entre sistemas financieros.

El nuevo presidente de la ABM
enfatizó que México ya cuenta con una
legislación financiera robusta y en
línea con los estándares interna-
cionales, pero el reto ahora es de ejecu-
ción es ser más ágiles en el intercambio
de información en tiempo real y
aumentar la prevención de operaciones
ilícitas..

Ciudad de México/El Universal.-
La incertidumbre que ocasionó la

imposición de aranceles a los vehícu-
los fabricados fuera de Estados Unidos
ocasionó una caída de 9% en la pro-
ducción de vehículos en el país y un
retroceso de 11% en la exportación,
según cifras del Inegi.

En total, se fabricaron 326 mil 069
vehículos, unos 32 mil 528 vehículos
menos que en abril del año pasado.

Las automotrices que presentaron la
mayor reducción en producción de
vehículos fueron Stellantis con 46.7%;
BMW con 27%; Volkswagen un 19%;
JAC, 15%; General Motors, 11%;
Nissan, 10%; y Audi, 8%.

PAROS TÉCNICOS EN
STELLANTIS

Stellantis hizo un paro técnico en la
planta de Toluca del 4 de abril al 4 de
mayo, donde se fabrican las camione-
tas Jeep Compass y Wagoneer S EV.

También en la planta de Saltillo
Van, donde se fabrica la RAM
ProMaster, hubo un paro técnico del 31
de marzo al 13 de abril.

En menor proporción, la producción
de KIA disminuyó 4%; Mazda, 2%; y
Mercedes Benz un 0.9% menos.

En el acumulado enero a abril, la
producción automotriz permaneció
prácticamente igual con un ligero crec-
imiento de 0.9% respecto al mismo
periodo de 2024.

Huachicol fiscal merma 
los ingresos públicos

"Es una merma muy importante y no es admisible para la gran mayoría de
los mexicanos que contribuyen y pagan sus impuestos"

Plan México apuesta por uso de la tecnología

La digitalización y reducción del uso de efectivo, es una prioridad en la presente
administración

Producción automotriz 
cae 9% en abril: Inegi

En total, se fabricaron 326 mil 069 vehículos, unos 32 mil 528 vehículos
menos que en abril del año pasado.

Asume Emilio Romano presidencia de la ABM

Romano dijo que en México existe un ecosistema ideal para detonar la
inversión en el sector de infraestructura, con proveedores de capital de fon-
dos privados, nacionales y extranjeros.



Redacción/Estados Unidos.-                                

El brote de sarampión que afecta
actualmente a Estados Unidos ha supera-
do los mil casos confirmados y ha provo-
cado al menos tres muertes, según un
recuento de la agencia AFP basado en
datos públicos. 

Se trata del episodio más grave en
décadas, con epicentro en el suroeste del
país, especialmente en Texas, donde se
concentra el 70% de los contagios. 

Dos de las víctimas mortales son
niños pequeños, lo que ha generado pre-
ocupación en el sector médico.

El origen del brote se rastrea a finales
de enero en una comunidad religiosa
menonita del área rural de Texas, conoci-
da por su rechazo a las vacunas. 

La situación recuerda al brote de 2019
que afectó a comunidades judías ortodo-
xas en Nueva York y Nueva Jersey,
donde se contabilizaron más de 1.200
casos, aunque sin muertes. 

Expertos sanitarios advierten que la
cifra actual podría estar subestimada y
alcanzar hasta los 3,000 casos reales.

Aunque la vacunación contra el
sarampión es obligatoria en Estados
Unidos, varios estados permiten exencio-
nes por razones religiosas o filosóficas.

Texas, el segundo estado más poblado
del país, ha visto un aumento sostenido
en el uso de estas exenciones, fenómeno
que se ha intensificado desde la pande-
mia de COVID-19, alimentado por la
desconfianza hacia las autoridades sani-
tarias y las farmacéuticas. “La situación

está fuera de control”, alertó el infectólo-
go pediátrico Paul Offit, quien considera
que este brote es el peor en los últimos 30
años. 

El sarampión es una de las enfermeda-
des infecciosas más contagiosas y puede
provocar fiebre alta, complicaciones res-
piratorias, encefalitis y, en casos graves,
la muerte. 

Según la pediatra texana Tammy
Camp, muchas personas infectadas no
acuden al médico por temor a ser forza-
das a vacunarse.A este escenario se
suman recortes presupuestarios que han
mermado la capacidad de respuesta del
sistema de salud pública. 

Miles de empleados del Departamento
de Salud fueron despedidos recientemen-
te, dificultando los diagnósticos y el ras-
treo de casos. 

Los expertos advierten que esto podría
agravar la expansión del virus y otras
enfermedades prevenibles por vacunas.

El secretario de Salud, Robert
Kennedy Jr., ha sido blanco de críticas
por difundir desinformación en medios
como Fox News. 

Entre sus declaraciones más contro-
vertidas está la afirmación de que la
vacuna contra el sarampión “provoca las
mismas enfermedades que dice preve-
nir”. 

Médicos como Offit y Camp coinci-
den en que sus palabras siembran confu-
sión y ponen en riesgo la salud pública.

Mientras tanto, aumentan los casos de
otras enfermedades como la tos ferina, lo
que pone de manifiesto el peligro de la
baja cobertura de vacunación.
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Minimizan Cardenales de EU la
nacionalidad para elegir al Papa 

Redacción/El Vaticano.-                                

Cardenales estadounidenses que par-
ticiparon esta semana en el cónclave que
eligió al nuevo papa León XIV afirma-
ron el viernes que la nacionalidad del
nuevo pontífice no tuvo un papel rele-
vante durante las deliberaciones que lo
llevaron al liderazgo de la Iglesia católi-
ca. 

En conferencia de prensa en Roma,
insistieron en que lo determinante fue su
capacidad para unir a la Iglesia y forta-
lecer la fe. "Nunca pensé que sería posi-
ble tener un papa estadounidense a lo
largo de mi vida", expresó Robert
McElroy, arzobispo de Washington
desde este mismo año.

Sin embargo, el prelado subrayó que
"el impacto de que fuera estadounidense
fue prácticamente insignificante durante
las deliberaciones" y que incluso le sor-
prendió que "no fuese una cuestión de
peso".

El cardenal Timothy Dolan, arzobis-
po de Nueva York, coincidió con
McElroy y señaló que el origen nortea-
mericano de Robert Francis Prevost no
influyó en su elección. 

En cambio, destacó que lo decisivo
fue su perfil conciliador. "El hecho de
que el nuevo papa sea un constructor de
puentes fue la clave para que resultara
elegido", dijo Dolan.

También subrayó que el extenso ser-
vicio de Prevost como misionero y obis-
po en Perú le dio una visión global. "Es
un ciudadano del mundo", afirmó. 

"Una vez elegido papa, de dónde
viene ya es cosa del pasado. Robert

Francis Prevost ya no está por aquí.
Ahora es el papa León XIV y de

dónde viene es secundario", sentenció.
Por su parte, el arzobispo emérito de

Washington, Wilton Gregory, enfatizó
que los cardenales buscaban un líder
capaz de unificar y revitalizar la fe cató-
lica. "Lo que más preocupaba era quién
de nosotros puede unirnos, quién puede
fortalecer la fe y llevarla a donde se ha
debilitado", dijo. 

Todos los participantes en el cóncla-
ve coincidieron en que la sintonía del
nuevo papa con la labor de su predece-
sor, Francisco, también fue determinan-

te. 
El entendimiento profundo del cami-

no emprendido por el pontífice argenti-
no pesó considerablemente en la deci-
sión final, según expresaron.

El arzobispo de Chicago, Blaise
Cupich, agregó que la elección del nom-
bre León tiene un poderoso simbolismo.

"Indica la dirección que quiere tomar
como gran reformador", explicó.

Recordó que León XIII, quien ocupó
el papado entre 1878 y 1903, fue un
firme defensor de los derechos de los
trabajadores, los inmigrantes y los mar-
ginados.

Los Cardenales estadounidenses afirmaron que la nacionalidad de León XIV
no influyó en la elección para el nuevo sumo pontífice.

Carney anunció el fin de la integración progresiva con Estados Unidos y
prometió redefinir la relación bilateral.

Rinde Putin homenaje a soldados en Ucrania durante desfile del Día de la Victoria

Redacción/Occidente.-                                

Los países del G7 urgieron el
viernes a India y Pakistán a implemen-
tar una “desescalada inmediata” en
medio del peor enfrentamiento militar
entre ambas potencias nucleares en
más de 20 años. 

En un comunicado conjunto firmado
por Canadá, Francia, Alemania, Italia,
Japón, Reino Unido, Estados Unidos y
la Unión Europea, el grupo pidió “la
máxima moderación” para evitar una
mayor crisis regional.

“Pedimos una desescalada inmedia-
ta y animamos a ambos países a abor-
dar un diálogo directo hacia una salida
pacífica”, señala el mensaje, que tam-
bién expresó una “profunda preocu-
pación por la seguridad de los civiles

en ambos lados”. 
Los firmantes alertaron sobre los

riesgos que una escalada militar repre-
senta para la estabilidad del sur de Asia
y llamaron a una resolución diplomáti-
ca urgente y sostenible.

La tensión se disparó tras un atenta-
do terrorista en la región de Cachemira
controlada por India, ocurrido el 22 de
abril, que dejó un saldo de 26 turistas
indios muertos. 

En respuesta, Nueva Delhi lanzó un
bombardeo el miércoles contra presun-
tas bases terroristas en suelo paquis-
taní. 

Por lo que Islamabad replicó el
sábado con una ofensiva de misiles
contra instalaciones militares indias en
el norte del país, donde mientras el
saldo mortal del conflicto crece.

Urge G7 desescalada ‘inmediata’
entre India y Pakistán tras ataques

Redacción/Canadá.-                                

Mark Carney fue elegido primer
ministro de Canadá tras las elecciones
del 28 de abril, en un contexto marcado
por tensiones con Estados Unidos. 

En su discurso de victoria, lanzó un
mensaje contundente al presidente
Donald Trump, subrayando la soberanía
canadiense y rechazando cualquier
intento de dominación por parte del país
vecino. “Trump está tratando de que-
brarnos para que Estados Unidos pueda
poseernos. Eso nunca, jamás sucederá”,
declaró ante miles de simpatizantes.

La campaña del líder liberal estuvo
marcada por un discurso nacionalista y
de defensa económica frente a la políti-
ca arancelaria de Trump, que impuso
gravámenes del 25% a sectores clave
como el acero, la madera y los cereales.

Carney aseguró que Canadá votó no
solo por un primer ministro, sino por su
dignidad y derecho a no ser absorbido
por Estados Unidos. 

En ese tono, anunció el fin de la polí-
tica de integración progresiva con su
vecino del sur y el inicio de una nueva
etapa en la relación bilateral.

El viernes posterior a las elecciones,
Carney anunció una reunión con Trump

en la Casa Blanca para el martes
siguiente. 

El objetivo: renegociar los aranceles
y rediseñar los términos de la coopera-
ción entre ambos países. “Cuando me
siente con Trump será como represen-
tante de una nación soberana. Tenemos
muchas otras opciones para construir
nuestra prosperidad”, afirmó.

La elección de Carney fue impulsa-
da, en buena parte, por el rechazo de la
población canadiense hacia Trump. 

Una encuesta de Focaldata mostró
que 74% de los canadienses ve al man-
datario estadounidense como una ame-
naza a su soberanía. 

Analistas como Octavio Pescador, de
UCLA, señalan que el discurso desa-
fiante de Carney conectó con un senti-
miento de unidad y resistencia nacional
frente al “acoso económico” de Estados
Unidos.

El ascenso de Carney, exgobernador
del Banco de Inglaterra y del Banco de
Canadá, ocurrió en medio del colapso
del Partido Conservador y la caída del
exprimer ministro Justin Trudeau.

Aunque los liberales ganaron 169
escaños (tres menos que la mayoría
absoluta), la victoria se percibe como un
mandato claro.

El 70% de los contagios se concentran en Texas, donde muchas personas
acceden a exenciones religiosas para no vacunarse.

Supera brote de sarampión los mil casos en EU

Al menos 80 personas han muerto desde el inicio de la crisis, con 49 vícti-
mas en India y 33 en Pakistán.

Asume Mark Carney como
primer ministro de Canadá

El arzobispo de Washington, Robert McElroy, expresó que nunca imaginó
ver a un papa estadounidense en vida, y se mostró sorprendido de que

este tema fuera irrelevante en las deliberaciones del cónclave.

Redacción/Rusia.-                                

En el marco del 80 aniversario del fin
de la Segunda Guerra Mundial, el presi-
dente ruso Vladimir Putin presidió el
viernes el multitudinario desfile militar
en la Plaza Roja de Moscú, donde rindió
homenaje a los soldados desplegados en
Ucrania. 

El evento contó con la presencia de 29
líderes extranjeros, incluidos los presi-
dentes de China, Xi Jinping, y de Brasil,
Luiz Inácio Lula da Silva, con quienes
Putin sostuvo reuniones posteriores en el
Kremlin.

Coincidiendo con las celebraciones, el
mandatario ruso anunció un alto el fuego
unilateral en Ucrania entre el 8 y el 10 de
mayo. Por lo que autoridades ucranianas
calificaron la tregua como una “farsa”, al
denunciar ataques rusos en la línea de
frente y múltiples violaciones del cese al
fuego, incluidos bombardeos en las
regiones de Jersón y Dnipropetrovsk.

Sin embargo, Moscú insistió en que
sus fuerzas solo respondieron a provoca-

ciones de Kiev.
El Kremlin aprovechó la efeméride

para fortalecer su narrativa patriótica y
proyectar poder diplomático, en un con-
texto de aislamiento internacional. 

Putin aseguró que “toda la sociedad

apoya la operación militar especial” en
Ucrania y defendió que Rusia es una
“barrera indestructible contra el nazismo,
la rusofobia y el antisemitismo”. 

El desfile incluyó a unos 11,000 mili-
tares, entre ellos 1,500 combatientes de la

guerra en Ucrania y efectivos norcorea-
nos.

Mientras tanto, la Unión Europea
avanzó en Leópolis hacia la creación de
un tribunal especial para juzgar la agre-
sión rusa, medida que desafía el relato del

Kremlin. 
El primer ministro eslovaco, Robert

Fico, acudió a Moscú pese a la política
europea de aislamiento a Rusia. 

También estuvieron presentes manda-
tarios de Venezuela, Cuba, Vietnam y
Kazajistán. 

Nicolás Maduro saludó con el signo
de la victoria, acompañado por su esposa.

En Moscú, miles de ciudadanos se
volcaron a las calles decoradas con
emblemas patrióticos. “Esta festividad
nos hace sentir orgullosos de nuestro
país”, declaró un asistente al desfile.

Algunos rusos, como el empresario
Andrei Malakhov, consideraron la asis-
tencia de líderes extranjeros como una
señal de respaldo a la guerra en Ucrania.

En el terreno, soldados ucranianos
reportaron que los combates persistían
cerca de Pokrovsk, aunque se registraron
treguas localizadas que permitieron eva-
cuaciones. 

Desde Estados Unidos, Trump pidió
un alto el fuego incondicional de un mes
y advirtió sobre posibles sanciones. Participaron en el desfile apróximadamente 11,000 soldados, incluidos 1.500 combatientes de la ofensiva en Ucrania.
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Asegura Samuel que NL atraviesa por
su mejor trimestre en seguridad

La entidad registró una disminución del 70 por ciento en los delitos
de alto impacto mejorando los números de los últimos siete años

Reconoce gobernador a servidoras públicas

Toma Estado el mando en Rayones; 
revisan estatus de policías municipales

Se anunció que la intervención de la comandandia es por tiempo indefinido

El gobernador Samuel García colocó la primera piedra de una inversión

Los presidentes municipales  coincidieron en invertir en ese tema

Descarta Samuel recesión económica por amenaza de aranceles

Tan solo en homicidios se ha presentado una reducciòn del 33 por ciento en relación con el año anterior.

Consuelo López González.

Con una disminución del 70 por

ciento en los delitos de alto im-

pacto, el Gobernador Samuel García

Sepúlveda aseguró que Nuevo León

atraviesa el mejor trimestre en ma-

teria de seguridad de los últimos 7

años.

Durante su mensaje en la Mesa

de Construcción de la Paz, en Pala-

cio de Gobierno, resaltó que el

semáforo delictivo se mantiene en

verde.

Tan solo en homicidios, aseguró,

presenta una reducción del 33 por

ciento en relación con el año ante-

rior..

“Hemos reducido 70% todos los

índices de delitos de alto impacto,

hemos reducido todos los delitos y

este trimestre arranca como el

mejor de los últimos 7 años", re-

firió.

"Un gran logro, vamos muy bien

en seguridad, ya salimos de la

media estamos con los mejores Es-

tados y seguimos mejorando".

"A todas las autoridades y

policías muchas felicidades por este

gran logro”, agregó.

En posterior rueda de prensa,

Gerardo Escamilla Vargas, titular

de Fuerza Civil, compartió los re-

sultados de la última semana.

Detalló que el Operativo Mu-

ralla, implementado para evitar la

entrada de grupos criminales al área

metropolitana, fue activado en dos

ocasiones.

El saldo aquí fue de 13  personas

detenidas y el aseguramiento de 10

vehículos  y cuatro armas de fuego.

Adicionalmente, a través del

Grupo de  Coordinación Metropoli-

tana, se detuvieron 10 personas,

además de decomisar 12 vehículos

y cinco armas.

Consuelo López González.

Tras asumir el mando de Seguridad

del municipio de Rayones, el Gob-

ierno del Estado inició la revisión del

status de los policías municipales.

Gerardo Escamilla Vargas, titular

de Fuerza Civil, confirmó la interven-

ción de la corporación municipal por

tiempo indefinido, y adelantó que ver-

ificarán si los elementos cuentan con

certificación para operar.

Adicionalmente, desplegaron su di-

visión blindada y aérea para trabajos

de investigación y garantizar la se-

guridad de los habitantes.

"El municipio se encuentra bajo

control de la policía estatal, el día de

ayer se intervino a esta policía por de-

creto del Gobernador", indicó.

"Se va a estar realizando una re-

visión rutinaria a los cuerpos de se-

guridad municipal, sobre todo en este

municipio, que todos cuenten con sus

controles de confianza aprobados”.

Como parte del proceso, también

contemplan contratar más uniforma-

dos para esta municipalidad.

Rayones entró en pánico este lunes,

luego de un enfrentamiento entre el

crimen organizado que se extendió

por horas.

La noche de este jueves, a través

del Periódico Oficial del Estado, el

Gobernador Samuel García Sepúlveda

informó la toma del control de la Se-

guridad de este municipio por circun-

stancias de inseguridad.

"Con vista a la observación de la

evolución del fenómeno delictivo e

inseguridad crecientes en el Munici-

pio, que alteran el orden público en

perjudicio de la sociedad y de sus in-

stituciones, DECLARA que el Estado

asume de manera inmediata y transi-

toria la facultad de emitir órdenes a la

policía del municipio de Rayones",

cita el acuerdo.

Asimismo, instruyó al Secretario

de Seguridad para que de manera in-

mediata proceda a establecer la es-

trategia más adecuada para el

cumplimiento de la declaratoria.

Es de destacar que la medida per-

manecerá en tanto no mejoren  las

condiciones de seguridad.

A decir de los vecinos, la noche del

lunes integrantes del Cártel del

Noreste y del Cártel Jalisco Nueva

Generación se enfrentaron a balazos

por más de dos horas cerca de la

cabecera municipal y sin que la

policía interviniera.

En el lugar murieron cinco per-

sonas.

Consuelo López González

Al colocar la primera

piedra de una nueva inversión

por 250 millones de dólares;

el Gobernador Samuel García

Sepúlveda descartó una posi-

ble recesión económica por

las amenazas arancelarias del

Presidente Donald Trump.

El mandatario estatal en-

cabezó el arranque de la con-

strucción de lo que será la

terminal de carga ferroviaria

más grande de México, con

sede en Pesquería.

Pese a los escenarios fatal-

istas, indicó, la llegada de in-

versiones no se detiene,

siendo un ejemplo de ello este

nuevo proyecto de la empresa

estadounidense Bulkmatic.

“Llevamos como tres

meses de fatalismo, por no

decir depresión, y expertos

entre comillas: casi el fin del

mundo, que viene la recesión,

que no vamos a salir de ésta,

que se acabó el T-MEC”, ex-

puso.

“Y en lo que me toca de

Nuevo León, yo estoy

viviendo lo contrario: el mer-

cado manda”.

“¿Cómo te explicas que

una empresa venga a invertir

250 millones de dólares?”,

siguió.

Con una extensión de 100

hectáreas, la plataforma

logística contará con más de

38 kilómetros de vías férreas

internas, recibirá más de 200

carros de ferrocarril y tendrá

capacidad para estacionar mil

100.

“Esta primera piedra son

los eventos que nos gustan”,

manifestó.

“No está llegando

cualquier inversion, viene la

terminal de logística de

carga más grande de Méx-

ico”.

Alejandro Doria, presi-

dente y director general de la

empresa, indicó que repre-

senta su cuarta terminal en la

entidad, por lo que viene a

reforzar la inversión que se

tiene en Nuevo León.

En las nuevas instala-

ciones recibirán materias pri-

mas para abastecer la cadena

productiva.

Solo en su fase de con-

strucción generarán 2 mil

500 empleos directos e indi-

rectos.

“Sabemos que está inte-

gración que tiene Estados

Unidos, Canadá y México no

la van a parar unos arance-

les”, refirió Doria.

“A este tren no lo para

nadie”.

César López

Ediles integrantes de la Asociación
Asociación de Alcaldes de Nuevo León
lograron un acuerdo mediante el cual re-
alizará acciones conjuntas a favor de la
movilidad intermunicipal.

Los munícipes se reunieron en las
oficinas del presidente de la agrupación
y alcalde de Monterrey, Adrián de la
Garza.

Coincidieron en planear e invertir de
manera coordinada para resolver los
congestionamientos vehiculares que se
registran diariamente en las principales
avenidas, especialmente las que
atraviesan más de un municipio.

Durante la reunión también conver-
saron sobre el avance de las reformas
que diversos Ayuntamientos han real-

izado a sus reglamentos en materia de
Tránsito con el fin de agilizar las viali-
dades en casos de accidentes menores.
Al respecto, quienes la han implantado,
compartieron que sido una solución
efectiva. 

Eduardo Leal de Allende; David de
la Peña de Santiago; Jesús Nava de
Santa Catarina; Miguel Quiroga de
Ciénega de Flores; Daniel Carrillo de
San Nicolás; así como Mauricio Fer-
nández de San Pedro, César Garza de
Apodaca; Manuel Guerra de García y el
anfitrión Adrián de la Garza, realizarán
planteamientos para mejorar la movili-
dad vehicular principalmente.

Las propuestas y proyectos del grupo
se darán a conocer una vez que los gru-
pos técnicos se reúnan y afinen las prop-
uestas correspondientes.

Harán alcaldes acciones conjuntas
en favor de la movilidad 

Consuelo López González

El Gobernador Samuel García Sepúlveda

reconoció  ayer a las servidoras públicas que

día a día combinan el ser mamás con su

aportación al desarrollo de Nuevo León.

En el marco del Día de las Madres, el

mandatario estatal encabezó un festejo que

incluyó rifa de electrodomésticos, un auto y

un bono de seis meses de sueldo.

Asimismo, acompañado de Ricardo

Cavazos Balderas, Secretario General del

Sindicato de Servidores Públicos del Estado,

refrendó su compromiso por brindarles

mejores prestaciones en beneficio de ellas y

sus familias.

“Estamos todos en la misma sintonía,

que a Nuevo León le vaya bien, que Nuevo

León siga siendo el mejor Estado de Méx-

ico", expuso.

“Cuando se apoya a una madre, se apoya

a la familia y futuro de Nuevo León… Estas

mujeres le están dando ese toque de mujer y

femenino que ocupaban los gobiernos de

Nuevo León”.

"Hoy  somos primer lugar en economía,

en empleo, en salud, en educación, vamos

muy bien en seguridad, tenemos las presas

llenas de agua y vamos a arreglar el tráfico

de Nuevo León con nuevos camiones y

nuevos Metros”, puntualizó.

Al respecto, Mariana Rodríguez Cantú,

titular de la Oficina Amar a Nuevo León,  in-

dicó que cada una de ellas representan una

fuerza invaluable para la sociedad.

Cada día, dijo, equilibran con valentía y

entrega el servir a la comunidad, y criar, ed-

ucar y amar a sus hijas e hijos.

“Ustedes nos demuestran que el corazón

de una madre no tiene límites, que puede latir

fuerte en casa y también desde una oficina,

una escuela, un hospital, una patrulla o una

comunidad rural. Que se puede ser profe-

sional, servidora pública y mamá al

mismo tiempo”, subrayó.

El mandatario estatal festejó a las madres que laboran para el Estado por el Día de las Madres.



El gobernador Samuel Garcìa Sepùlveda,
por lo visto amaneciò ayer muy contento y
entuciasmado.

Por lo que aprovechò el uso de las redes
sociales, para confirmar importante capta-
ciòn de agua tras las lluvias.

Sobre todo en las presas locales y que
desde luego, se traducirà en importantes
beneficios.

Ademàs de que se contemplan màs lluvias
en los pròximos dìas, por lo que vale pelar
el ojo.

...

Por lo que toca al tema de la seguridad, el
gobernador Samuel Garcìa Sepùlveda se
manifestò complacido por los resultados
alcanzados en el trabajo coordinado de los
cuerpos policiacos.

Y, que en el mejor de los casos, los feli-
citò al reducir los delitos considerados de
alto impacto y por lo que Nuevo Leòn se
encuentra entre los mejores Estados en
materia de seguridad.

Quièn sabe còmo se pongan las cosas o se
deje pasar la rola por boba, pero legislado-
res de Movimiento Ciudadano demandaràn
la destituciòn del alcalde del municipio de
Rayones.

Por lo que el asunto, quieran o no, inde-
pendientemente de los reportes de insegu-
ridad en la tierra de los nogales, se pondrà
harto interesante y si no pregùntenle a la
diputada Sandra Pàmanes.

Especialmente, porque quieran o no, la
legisladora naranja se ha distinguido por
ser muy puntual en temas por demàs polè-
micos y que hoy por hoy, no serìa la escep-
ciòn y si no pa'l baile vamos.

...

Los que ya se stàn sobando las manitas,
son los usuarios del transporte urbano que
ya se percataron del anuncio oficial de las
unidades del transmetro que prestaràn su
servicio al sur de Monterrey.

Y, que como dicho proyecto pasarà a for-
mar parte de la movilidad oficial del
Estado, como alternativa de la Lìnea 5 del
Metro, se divulgò en las llamadas redes
sociales, por lo que imaginarà el dato.

Vaya, los usuarios de a pie y que son fie-
les seguidores de las publicaciones oficia-
les, dicen estar enterados, por lo que ya
pararon las antenitas, en espera de que las
unidades les den servicio.

Hubo reuniòn de alcaldes metropolitanos
en el municipio de Monterrey, donde Cèsar
Garza Villarreal nrecibiò a su tocayo, el
munìcipe de Apodaca, Cèsar Garza
Arredondo.

Por lo que el secretario de Ayuntamiento
regiomontano no pudo ocultar su alegrìa,
al recibir a su retoño entre los munìcipes
convocados que se dieron cita en el
encuentro.

Sábado 10 de mayo  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que la violencia en Los Rayones obligó al

Estado a tomar el control policiado de este
municipio


“Y en lo que me toca de Nuevo León,

yo estoy viviendo lo contrario: el merca-
do manda”

Que se registrò  una disminución del
70 por ciento en los delitos de alto

impacto.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Sepúlveda

Consuelo López González                 

Para prevenir conductas antiso-
ciales y delictivas en los jóvenes,
Nuevo León cuenta con una  red de
17 Centros de Atención Integral
para Adolescentes.

Denominados Caipas, ofrecen
una alternativa para armar  un pro-
yecto de vida en el que puedan
desarrollarse plenamente.

Martha Herrera González,
Secretaría de Igualdad e Inclusión
en el Estado, destacó la importan-
cia de prevenir que, por circuns-
tancias adversas, tomen una deci-
sión incorrecta y se sumen a las
filas de la delincuencia.

“Lo que queremos a través de
CAIPAS, estos Centros de
Atención Integral para
Adolescentes, es apoyarlos de
manera multidisciplinaria", expu-
so.

"En estos Centros que ustedes
participan los estamos apoyando
de diferentes formas y eso es lo
que queremos, estar cerca de uste-
des, de las familias para poder
todos lograr esta gran aspiración
que tenemos de que Nuevo León
sea el mejor lugar para vivir”.

Están dirigidos a  adolescentes
mayores de 12 años y menores de
18 años, que incurran en una falta
administrativa o están sujetos a
una investigación o procedimiento
judicial que no amerita su priva-
ción de la libertad en un centro
penitenciario.

Lo anterior a fin de evitar la
repetición de su conducta delicti-
va.  

Tras su paso por los CAIPAS,
dijo, todos han podido reinsertarse
en la vida escolar o bien integrarse
al mundo laboral.

Psicoterapia individual o gru-
pal, mentorías; inserción educativa
para su continuidad formativa y de
oficios; orientación vocacional,
servicios comunitarios, talleres
socioculturales y deportivos, taller
de prevención de riesgos en redes
sociales; son algunos de los servi-
cios que se ofrecen.

Además de valoración médica,
psicológica, psiquiátrica y social;
prevención de adicciones, talleres
para habilidades parentales, orien-
tación familiar, taller de equidad
de genero, taller de cultura de la
legalidad, asesoría legal, encuentro
intergeneracional, jornada de inte-
gración familiar por la paz.

Inclusive el seguimiento de
casos a través de las visitas domi-
ciliarias.

"La atención terapéutica se
extiende a los padres de familia e
integrantes del núcleo familiar".

"En este proceso se tiene el
acompañamiento de los padres de
familia o tutores, se trabaja con
ellos y se les imparte un taller de
padres por lo menos una vez al mes
para que tengan las herramientas
necesarias para saber cómo tratar
ciertas circunstancias que enfren-
tan los jóvenes".

Estado y municipios trabajan de
la mano con la organización de la
sociedad civil, Supera.

Participan también las
Secretarías de Educación, Salud,
Economía y Trabajo, así como por
el Instituto para la Cultura Física
de Nuevo León, el Instituto de la
Juventud, DIF Nuevo León,  Casa
MI Ángel, Vida y Familia, y
Centros de Integración Juvenil.

Los espacios se encuentran ubi-
cados en los municipios de
Allende, Apodaca, Cadereyta, El

Carmen, Escobedo, García,
Guadalupe, Juárez, Montemorelos,
Monterrey, Pesquería, San
Nicolás, Santa Catarina y San
Pedro.

Para mayor información, visitar
la Subsecretaría de Prevención y
Seguridad Humana en  

Modesto Arreola 1014 oriente,
entre Platón Sánchez y Diego de
Montemayor,  al centro de
Monterrey, o bien llamar al teléfo-
no 8120332000.

VA NL POR PREVENCIÓN DEL
DELITO.

Con cuatro ejes de acción,
Nuevo León implementa el
Programa Estatal para la
Prevención de la Violencia y la
Delincuencia 2023-2027.

Herrera González explicó que
las medidas para frenar y reducir
los índices de inseguridad desde la
raíz.

Generación de Oportunidades,
Cohesión Social, Conversión
Social y Protección Social, inte-
gran el nuevo plan.

Herrera adelantó que todas la
áreas del gobierno se suman a la
causa de llegar a por lo menos 50
mil jóvenes.

“Vamos a focalizar todos los
programas de manera transversal
que existen en el gobierno, más los
que existen desde la organización
de la sociedad civil, la academia y
tener un solo lugar donde poder
lograr poner toda esa carne en el
asador para cerrar esas brechas de
desigualdad”, expuso.

“Nuestro foco son los jóvenes,
acompañarlos  en todos los proce-
sos desde el hogar, actividades
educativas, acceso a la salud, la
empleabilidad, emprendimiento”.

El Estado, resaltó, cuenta con
67 programas orientados a este fin.

“Se busca mejorar las capacida-
des de resiliencia individual, fami-
liar y comunitaria de todas las per-
sonas frente a conductas antisocia-
les, parasociales y delictivas de su
entorno”, agregó.  

Se estima que en los últimos 20
años incrementó la participación
de los adolescentes en la comisión
de delitos.

De ahí la importancia de interve-
nir antes de que sean reclutados
como carne de cañón por la delin-
cuencia organizada.

El proceso de elaboración del pro-
grama consistió en tres etapas: la pri-
mera, se inició en agosto del 2022 con
una consulta pública para la elabora-
ción del diagnóstico base para el
diseño de la política estatal de preven-
ción.  

La segunda, implicó la realización
de mesas de trabajo con expertos en
prevención social, con el objetivo de
identificar factores de riesgo y protec-
ción, para determinar las políticas y
proyectos para su atención y diseñar
acciones conforme a la factibilidad
presupuestal, socioeconómica, admi-
nistrativa, normativa y política.

Y, la última, significó la realización
de mesas de trabajo con población
objetivo.

Cuenta con una red de 17 Centros de
Atención Integral para Adolescentes

Martha Herrera secretaria de Igualdad e Inclusiòn destacó la importancia de la prevención 

NUEVO LEÓN

También se da seguimiento a los caso con visitas a cada uno de los domicilios.

Denominados Caipas, ofrecen una alternativa para armar un proyecto
de vida en el que puedan desarrollarse plenamente.
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El Municipio de San Nicolás firmó un

convenio de colaboración con el Word Trade

Center de la UANL con la finalidad de  fort-

alecer el crecimiento de las micros, pequeñas

y medianas empresas locales, esto a través de

asesorías, capacitaciones, y acompañamiento

a los empresarios nicolaítas por parte de espe-

cialistas. 

La firma del convenio estuvo encabezada

por el alcalde Daniel Carrillo Martínez y el

Director de World Trade Center Monterrey

UANL, José Eugenio José Reyes Guzman,

quien adelantó que estas herramientas van

dirigidas para negocios ya constituidos, que

operan como pequeñas y medianas empresas.

El director del Instituto de Planeación y

Desarrollo Municipal, Juan Ramón Mastreta

resaltó el gran respaldo que recibirán la

MIPYMES ante los desafíos actuales, pues

representan un factor económico muy impor-

tante para la ciudad al generar más del 70% de

los empleos que existen en la entidad.

Para lograr estos apoyos, el INPLADEM

facilitará espacios para coaching empresarial

y el WTC facilitará su programa de aseso-

ramiento y seguimiento de Pymes para los

nicolaítas.

Carrillo Martínez, agradeció la confi-

anza de los empresarios locales al decidir

invertir parte de su tiempo en mayor

capacitación para fortalecer y crecer sus

negocios, pues los beneficios no sola-

mente serán económicos, sino estabili-

dad para miles de familias beneficiadas

con los empleos.

“Hoy es un gran día para los

emprendedores, para los micros y

pequeños empresarios que a través del

Inpladem seguirán creciendo y ahora

ampliamos las metas con la amplia expe-

riencia del WTC en el asesoramiento de

los mipymes” indicó el alcalde nicolaíta.

Para el director del WTC este acuerdo va

alineado con la visión de la UANL de coad-

yuvar en el fortalecimiento del ecosistema

de los mipymes, en donde ganan todos. 

“Tenemos a más de 20 asesores que

toman de la mano a la mipymes y las van

acompañando en su toma de decisiones,

básicamente se hace un diagnóstico para ver

los desafíos y se traza una mapa de ruta y en

todo el  año van trabajando para acercarlos a

las metas y objetivos trazados, como si

tuvieran un alto consejo consultivo para

acompañarlos y decirles el mejor camino

adecuado para lograr sus metas”, resaltó

Reyes Guzman. (CLR)

Firma SN convenio con el Word Trade Center de la UANL

La idea es fortalecer el crecimiento de las micros y medianas empresas

Con la firma del convenio

de colaboración que dará

paso a múltiples acciones

conjuntas para apoyar, capa-

citar y vincular las empresas

con redes innovación y com-

petitividad; el Municipio de

Escobedo se convirtió en la

primer Administración en

formalizar una alianza

estratégica con la

Confederación Patronal de

la República Mexicana

(Coparmex) para fortalecer

el desarrollo económico y

empresarial local. 

La firma del convenio

estuvo encabezada por el

Alcalde Andrés Mijes,

Roberto Cantú y Yolanda

Carrillo, Presidente  y

Directora General del

Consejo Patronal de Nuevo

León además de César Leija,

Secretario de Desarrollo

Económico y Turismo de

Escobedo.

Mijes Llovera, señaló que

esta iniciativa va de la mano

con la 4T Norteña y la

visión de la Presidenta

Claudia Sheinbaum que

impulsa un crecimiento

equitativo, donde convergen

el humanismo con el indus-

trialismo, y se equilibra el

bienestar compartido con el

capitalismo social.

“Generar riquezas y apo-

yar a los empresarios es el

motor central es un

Gobierno eficiente, un

gobierno que administra

bien los recurso, aquí sí

tenemos muy claro que para

lograr el crecimiento equita-

tivo tenemos que impulsar la

economía y la inversión",

comentó Mijes Llovera.

Por su parte, Roberto

Cantú subrayó que

Coparmex encuentra en

Escobedo un aliado impor-

tante para promover el forta-

lecimiento del tejido empre-

sarial. 

Asimismo, precisó que se

pueden construir puentes de

confianza y cooperación de

gran relevancia, al ser

Escobedo uno de los munici-

pios que cuenta con políti-

cas innovadoras que permi-

ten que más empresas pue-

dan fortalecerse.(CLR)

Es Escobedo primer municipio con una alianza con la Coparmex

El alcalde Andrés Mijes firmó personalmente el convenio

Miguel Lechuga, diputado del

PAN en el Congreso del Estado

aseguró que ya suman 2 mil los

trabajadores dados de baja por el

Alcalde Jesús Nava, luego de con-

firmarse que 500 empleados del

Municipio de Santa Catarina fue-

ron despedidos.

“Si en estos días los empleados

municipales de Santa Catarina se

vieron en una lamentable noticia

esta quincena pasada, más de 500

empleados no recibieron su quin-

cena incluso, a estos empleados ni

les avisaron que iban a ser corri-

dos, solamente les dijeron: vengan

a trabajar", explicó.

"Pasa la quincena, no cobran,

no reciben el pago, los hacen ir

una semana más y lamentable-

mente les dicen que ya están

dados de baja”.

“Esta es la forma que hace el

Alcalde Jesús Nava los contrata

cuando va hacer campaña y los

corre después de que gana y se

olvida de los empleados que los

apoyaron en las campañas".

"Esto suma a los más de mil

500 empleados que corrió hace

dos años o sea ya va para 2 mil

empleados que ha corrido”, aña-

dió.

El legislador local afirmó que

los despidos incluyen elementos

de seguridad.

“De la corporación de seguri-

dad pública, está corriendo

policías, está corriendo a tránsitos

un tema tan importante como lo

que pasó hace semanas que fui-

mos el peor Municipio de todo el

Estado de Nuevo León con el

tema de seguridad y ahora parece

que le vale al Alcalde el tema de

seguridad".

"Lo más lamentable es que hoy

iban a hacer una protesta los

empleados y amenazaron que no

les iba a salir su pago de

liquidación”, señaló.

El legislador albiazul cues-

tionó la postura de Morena

ante este hecho dado que pre-

sume proteger la dignidad de

las personas.

“Le hacemos un llamado al

Alcalde Jesús Nava pero le

hacemos un llamado también

a su partido Morena que hace

ver que los valores y la digni-

dad de las personas es lamen-

table que al Alcalde Jesús

Nava se haga de los oídos

sordos y corra injustificada-

mente a muchos empleados

de Santa Catarina”, puntua-

lizó. (ATT).

Teniendo un gran detalle con las
madres de Santa Catarina, este viernes
la Ciudad logro concretar diversas
actividades para festejar a las jefas de
familia por su día.

Así es que ante  la celebración del
Día de las Madres, el Gobierno de
Santa Catarina, realizó operativos pre-
ventivos y de limpieza en los tres pan-
teones que se ubican en la ciudad para
asegurar la integridad de las familias
durante su visita.

Dicho ello y por instrucciones del
Alcalde Jesús Nava Rivera, elementos
de Jaguares inspeccionaron las instala-
ciones de los tres panteones municipa-
les: San Juan, Santa Catalina Mártir y
de Comunidad Canoas y acordonaron

áreas que pudieran representar un ries-
go, a fin de prevenir cualquier inciden-
te.

Asimismo, se fumigaron las insta-
laciones de los panteones por parte del
personal de la Dirección de Salud de la
Secretaría de Desarrollo Humano y
Bienestar, mientras que cuadrillas de
Servicios Públicos llevaron a cabo
también labores de limpieza.

Y como parte del operativo,
Protección Civil emitió una serie de
recomendaciones para quienes acu-
dirán a estos espacios con motivo del
Día de las Madres, a fin de evitar acci-
dentes durante su visita. (AME(

Entre ellas, se le pide a la ciuda-
danía evitar pisar y/o sentarse sobre

Celebrará SC el Día de las Madres
con diversas actividades 

El diputado panista Miguel Lechuga hizo la denuncia.

Denuncia diputado despido masivo en Santa Catarina

Tendrà la presentación de diversos grupos

Ante los hechos de inseguridad

que se han dado en la zona, Sandra

Pámanes Ortiz, Diputada de

Movimiento Ciudadano, solicitará

el desafuero y la destitución del

Alcalde de Rayones, Rolando

Montoya, por abandonar a la

población del municipio.

La legisladora local señaló que la

petición se hará ante el Congreso del

Estado luego de que el edil admi-

tiera de manera pública que desde

hace tres semanas no habita en el

municipio por ser víctima de acoso

criminal.

"Es una actitud sumamente irre-

sponsable, incluso desvergonzada

por parte del Alcalde", manifestó

Pámanes, "ha abandonado a la

población de su municipio, una

población que le brinda la confian-

za... para que los proteja de

cualquier situación", dijo.

Pámanes Ortiz manifestó que es

factible el desafuero y la destitución

del Alcalde porque sus dichos lo

confirman.

"Es irresponsable y podría caer

en una responsabilidad administrati-

va y de juicio político para el

Alcalde porque el artículo 115 con-

stitucional dice que le corresponde

brindar la seguridad y si esto no

sucede entonces él mismo debe

solicitar que el mando de seguridad

pueda trasladarse al estado o a la

federación", comentó.

"El Alcalde cae en abandono de

funciones y esto se consideraría ya

como el desafuero del Alcalde, ten-

dríamos que estar procesando a

través del Congreso del Estado y la

destitución del mismo".

"Tendremos que proceder admin-

istrativamente a través del Congreso

del Estado para pedir esta destitu-

ción del cargo porque lo que ha

hecho está fuera de la Ley", puntu-

alizó.

Pámanes cuestionó que a pesar

de los hechos delictivos que se

daban en la localidad, Montoya no

haya solicitado el apoyo de las

fuerzas estatales y federales.

"El Alcalde debió haber solicita-

do inmediatamente el apoyo de las

fuerzas federales y del estado para

que el mando de seguridad sí fuera

tomado por la Secretaría de

Seguridad Pública del Estado y no

solamente huir del municipio",

agregó.

Ante la probabilidad de que continúen

las lluvias, el Municipio de Monterrey

implementó el Operativo Integral de

Limpieza de Registros.

A través del HidroJet de la Secretaría

de Servicios Públicos se atendieron 29

rejillas de donde se recolectaron 12 tone-

ladas de basura diversa en puntos catalo-

gados como focos rojos de inundaciones.

Las cinco zonas operativas de la

Secretaría llevaron estas acciones en cada

área, por mencionar alguna, en la zona

centro se limpiaron 634 rejillas retirando

2.3 toneladas de basura.

Otra de las labores que se realizan

antes, durante y después de las precipita-

ciones es la descacharrización.

La medida es para evitar que muebles,

llantas y demás desperdicios de grandes

dimensiones sean arrastrados por las

corrientes provocando encharcamientos e

incluso anegaciones al tapar los drenajes

pluviales.

Solicitará MC desafuero y destitución de alcalde de  Los Rayones

La dipuitada Sandra Pàmanes hizo la peticiòn.

Implementa
Monterrey limpieza

en alcantarillas

Toneladas de basura se han recolectado
en las calles
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Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Tras sufrir una descarga eléctrica al
pisar un cable eléctrico mientras vendía
ropa en un mercado rodante, una mujer
falleció la noche del jueves en el
municipio de Escobedo.

Aproximadamente a las 20:30 horas
se registraron los hechos, en la Avenida
Parque Industrial y calle Santa
Catalina, Colonia Villa de los Ayala.

Como San Juana, de 50 años de
edad, fue identificada extraoficial-
mente la ahora occisa.

En el lugar de los hechos se instala
un mercado rodante, cuando la mujer
recibió la descarga eléctrica al pisar un
cable eléctrico en el área, donde había
encharcamientos por la lluvia.

Diversos testigos comunicaron de lo
sucedido a las autoridades, más tarde
arribaron elementos de Protección
Civil de Escobedo, y al revisar a la
comerciante se percataron de que ya no

contaba con signos de vida.
La zona de los hechos quedó res-

guardada por los elementos de
Seguridad Pública de Escobedo,
además arribaron efectivos de la
Agencia Estatal de Investigaciones y

personal del Instituto de Criminalística
y Servicios Periciales de la Fiscalía
General de Justicia de Nuevo León.

ACCIDENTE EN EMPRESA
Un trabajador de una empresa car-

tonera ubicada en el municipio de
Apodaca, terminó con diversas
lesiones, al quedar una de sus manos
atrapadas en una maquinaria.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de los puestos de socorro,
quienes trabajaron en forma coordina-
da, para poder liberar la extremidad del
obrero.

Los hechos se reportaron a las 13:00
horas de este viernes, en el interior de
la empresa Cartonpac S.A. de C.V. ubi-
cada dentro del Parque Industrial
Almacentro.

Los brigadistas mencionaron que
recibieron el reporte de una persona, la
cual tenía la mano derecha, atrapada en
una maquina prensadora.

Al parecer fue una falla en el sis-
tema hidráulica, lo que ocasiono el
siniestro.

Los brigadistas mencionaron que
utilizaron equipo especializado, para
poder liberar al trabajador, quien fue
llevado de urgencias a un hospital

Apodaca. 
En otro caso, una mujer de la tercera

edad resultó lesionada luego de caer a
una alcantarilla sin tapa, ayer en el cen-
tro de Monterrey.

El reporte de los hechos fue alrede-
dor de las 10:50 horas, en la Avenida
Cuauhtémoc y calle de 15 De mayo.

Algunos de los testigos auxiliaron a
la persona, una mujer de 66 años de
edad, María de Lourdes Silva Vázquez,
además de solicitar la intervención de
paramédicos.

Los paramédicos de la Cruz Roja
Metropolitana, así como Protección
Civil Nuevo León y Monterrey,
atendieron a la lesionada, descartán-
dose que tuviera heridas de consi-
deración.

La alcantarilla o registro al parecer
le habían robado la tapa, por lo que se
le colocó una que quedó más abajo.

Al pasar la afectada cayó en la
alcantarilla, por lo que fue atendida por
algunos testigos.

Pisó un cable mientras vendía ropa en el mercado.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Dos hombres fueron capturados al
transportar en un vehículo más de 660
mil dólares en efectivo, por el Grupo
de Coordinación, en Anáhuac.

En la aprehensión participaron La
Defensa, Guardia Nacional, Secretaría
de Seguridad y Protección Ciudadana,
Centro Nacional de Inteligencia, FGR,
Fiscalía de Justicia en el Estado y
Fuerza Civil, División Inteligencia y
División Caminos.

Fue la tarde del viernes, que se
elaboró un despliegue estratégico sobre
la carretera Monterrey-Nuevo Laredo,
a la altura del municipio de Anáhuac.

A la altura del kilómetro 145 que los
efectivos visualizaron un vehículo
Nissan sedan, que se encontraba esta-
cionado sobre el acotamiento y que
coincidía con la unidad en la que se
trasladaban los sospechosos.  

Con estrategias tácticas policiales,
los agentes del orden se aproximaron a
la unidad para ubicar a los tripulantes,
quienes se identificaron como Andy

“N” de 21 años de edad y Víctor “N”
de 33 años, quienes al momento  de ser
abordados por la autoridad, cayeron en
contradicciones por lo que se les solic-
itó una revisión precautoriamente a sus
pertenencias, en la que se encontraron
130 fajos de billetes que contenían más
de 660 mil dólares en efectivo.

Al cuestionarles la fuente legal de
esta fuerte suma, ambos individuos no

pudieron explicar el origen del dinero;
por lo que se presume que sean recur-
sos de procedencia ilícita.

Ante estos hechos, los probables
responsables de hechos ilícitos, fueron
puestos a disposición del Ministerio
Público Federal.

En otro caso, los elementos de la
Guardia de Proximidad de Apodaca
arrestaron, tras una persecución, a un
masculino en posesión de armas y car-
tuchos en el centro del municipio,
luego de que presuntamente intentó,
junto con dos personas más asaltar al
conductor de un vehículo.

El presunto ilícito quedó grabado
por cámaras de seguridad cercanas al
lugar de los hechos.

Los policías preventivos realizaban
un rondín de prevención y vigilancia la
tarde del jueves, cuando vieron que una
camioneta blanca circulaba en sentido
contrario por la calle Morelos, por lo
que se dan a la tarea de interceptar a los
tripulantes para marcarles el alto.

Sin embargo, el conductor hace caso
omiso y acelera la marcha del vehículo
por la misma calle Morelos.

Ocurrió en la Avenida Miguel Alemán.

Gilberto López Betancourt

Una grúa utilizada en las obras de la
Línea 6 del Metro, se incendió ayer en
la Avenida Miguel Alemán, municipio
de Guadalupe.

Alrededor de las 5:58 horas se
reportaron los hechos, en Miguel
Alemán a la altura de la calle Sevilla,
Colonia Valles de Linda Vista, sin que
se reportaran lesionados.

El incendio llevó a que la avenida
fuera cerrada mientras se controlaba la
situación.

Los elementos de Bomberos,
además de Protección Civil Guadalupe
y del Estado arribaron al lugar.

Después de algunos minutos, las
autoridades pudieron controlar el
incendio, del cual se desconoce el
motivo que lo inició.

Elementos de la Policía y Movilidad
resguardaron la zona de los hechos
mientras se controlaba la situación.

En los hechos no se reportaron
lesionados, únicamente daños materi-
ales en la grúa.

El cierre de carriles en Miguel
Alemán, se registraron problemas en la
vialidad de Miguel Alemán, hasta que
la situación quedó controlada y se
eliminaron riegos.

Los hechos, además, habrían oca-
sionado daños en otro equipo y
maquinaria utilizado en las obras del
metro que se encontraban junto a la
grúa Pettibone.

En otro caso, los puestos de socorro
se movilizaron a uno de los barrios del
municipio de Montemorelos, al repor-
tase el incendio de una casa de madera.

Los daños materiales fueron de con-
sideración, pero en forma milagrosa, la
familia afectada logró ponerse a salvo.

Protección Civil informó que el
siniestro se reportó a las 9:00 horas de
este viernes, en calles de la Colonia
Barrio Lerdo de Tejada.

Muere electrocutada en mercado

Caen dos con 660 mil dólares

Se registró en Anáhuac.

Gilberto López Betancourt

Dos hombres fueron baleados
anoche por hombres armados frente a
un domicilio de la Colonia Los
Ébanos, en el municipio de Apodaca.

La agresión se registró alrededor de
las 22:00 horas del jueves, en una casa
de la calle Olmos e Higuera, en el
onceavo sector de la colonia antes
mencionada, misma que cuenta con
cámaras de videovigilancia.

Los presuntos llegaron en un
vehículo, y una vez en el domicilio
comenzaron a disparar contra las dos
personas en repetidas ocasiones, para
luego darse a la fuga, además se vio
afectada una camioneta que estaba al
frente de la vivienda.

Algunos de los testigos comuni-
caron de la agresión a la policía, para
luego arribar paramédicos y efectivos
de la policía de Apodaca.

Los lesionados fueron trasladados
al HU y al de Zona 21 del IMSS, sien-
do identificados como Ulises E.A. y
Humberto H.V., de 49 y 52 años.

Los cateos se efectuaron en Monterrey y San Nicolás.

Catean salas de masaje; 
indagan trata de personas

Andrés Villalobos Ramírez

Luego de realizar cinco cateos en
inmuebles utilizados como “salas de
masajes”, ubicados en Monterrey y
San Nicolás, agentes ministeriales
lograron retener a ocho mujeres y dos
hombres, además de asegurar mer-
cancía.

Las personas retenidas fueron pues-
tas a disposición del agente del
Ministerio Público, donde rendirán su
declaración entorno a los hechos.

Agentes ministeriales acudieron a
un establecimiento denominado
Rehabilitación Física, ubicado sobre la
calle Porfirio Díaz, en el centro de San

Nicolás.
Además de acudir a un local que

está situado en una Plaza Comercial en
la Avenida Santo Domingo, en la
Colonia Moderna.

También los efectivos ministeriales
arribaron a otro inmueble denominado
SPA, sobre la Avenida José Eleuterio
González (Gonzalitos), en la Colonia
Mitras Norte.

Otro más denominado SPA, que se
encuentra sobre la calle Ciudad Limón,
en la Colonia Mitras Norte.

En los cateos realizados por los
efectivos ministeriales lograron asegu-
rar cinco DVR, 12 cajas de cartón las
cuales contenían 100 preservativos.

Metió a su hija en una bolsa y la dejó en la basura.

Ingresa mujer al Penal por
abandonar a su bebita

Gilberto López Betancourt

La mujer que abandonó dentro de
una bolsa de plástico a su bebé recién
nacida y la puso en un bote para la
basura en la empresa donde trabaja, en
Escobedo, fue internada en el penal
femenil del estado.

El jueves, detectives de la AEI
ejercieron acción penal mediante el
cumplimiento de una Orden de
Aprehensión a la presunta, Gudelia
"N" 21 años de edad, originaria del
Estado de Hidalgo, por el delito de
abandono de personas.

La detención de la mujer se hizo en
calles de la Colonia Urdiales, en el

municipio de Monterrey, para luego ser
internada en un Centro Femenil de
Reinserción Social Estatal, a disposi-
ción de un Juez de Control.

Las indagatorias documentan que en
fecha 4 de mayo de 2025 fue reportado
el abandono de una niña recién nacida
localizada todavía con restos de la pla-
centa dentro de una bolsa plástica al
interior del área de baños de la empre-
sa Sukarne, ubicada en Anillo
Periférico en General Escobedo.

Actos de investigación establecen
que la ahora detenida labora en dicha
empresa, la cual en la misma fecha
citada declarara a personal médico
interno que había dado a luz.

Acaba fuego con grúa 
en obras del Metro 

Investigan muerte de hondureño
Gilberto López Betancourt

Un hondureño que se encontraba
internado en un centro de rehabi-
litación de San Nicolás, fue encontrado
sin vida ayer, la Policía investiga las
causas.

Los hechos se registraron en el
Anexo ubicado en la calle Simón
Bolívar, entre Vicente Guerrero y
Mariano Escobedo, centro de San
Nicolás.

Después de percatarse de lo sucedi-
do los encargados, solicitaron la inter-

vención de paramédicos.
En la revisión que se hizo de la per-

sona, se determinó que ya no contaba
con signos de vida, sin que se le apre-
ciaran huellas de violencia en la
revisión que se le hizo.

El occiso fue identificado como Orli
Cruz Villegas, de 51 años, originario de
Honduras, encontrado inconsciente en
el cuarto principal del lugar, en la
segunda planta.

Los elementos de la Agencia Estatal
de Investigaciones se hicieron cargo de
las indagatorias, además arribó person-

al del Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales de la Fiscalía
General de Justicia de Nuevo León,
que revisaron el cadáver.

Una vez que se revisó el cadáver, lo
trasladaron en la unidad del Servicio
Médico Forense al anfiteatro del
Hospital Universitario para la autopista
correspondiente, con la que se cono-
cerán las causas de la muerte en las
próximas horas.

El personal de Servicios Periciales
revisó además el área en donde estaba
el ahora occiso.

Balean a 2 
hombres en 

Apodaca
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Alberto Cantú .-                                
Los Rayados buscarán cerrar esta

noche su pase a las semifinales del fut-

bol mexicano cuando visiten al Toluca

en los cuartos de final de vuelta del

Torneo Clausura 2025. 

El conjunto que dirige Martín

Demichelis enfrentará como visitante y

desde las 19:00 horas al mencionado

Toluca, en lo que será un encuentro a

realizarse en el estadio Nemesio Díez

del Estado de México. 

Monterrey arribará al mencionado

compromiso con una ventaja de 3-2

que lograron en el partido de ida. 

Fue el miércoles pasado cuando

Monterrey remontó de local y venció al

Toluca por la mínima diferencia, lo

cual fue gracias a los tantos de Nelson

Deossa, Sergio Canales y Germán

Berterame. 

La escuadra regia vino de atrás en el

juego tras iniciar perdiendo con un

autogol de Víctor Guzmán y si bien su

victoria hoy les tiene cerca de las semi-

finales, al final del juego del miércoles

pasado quedó esa sensación de amar-

gura para el cuadro regio por el hecho

de que no sacaron una ventaja mayor a

un tanto de diferencia ya que en la can-

cha si se vio una diferencia enorme en

lo futbolístico. 

Pese a que Monterrey fue muy supe-

rior al Toluca y debió golearlo, lo cual

finalmente no fue así, los mexiquenses

tomaron algo de vida en la serie con un

gol en el cierre del segundo tiempo de

Bruno Méndez. 

Bajo ese escenario, Monterrey avan-

zaría a las semifinales con cualquier

victoria o empate esta noche en la can-

cha del Toluca. 

A su vez, los mexiquenses serían los

semifinalistas con solamente una victo-

ria por cualquier marcador, motivo por

el cual la suerte está echada y ahora

habrá que esperar a ver si es del lado de

Monterrey para acceder de fase a la

antesala del futbol mexicano, aunque

también existe la posibilidad de que

Toluca remonte en la eliminatoria y

consume el segundo fracaso de los

regios en este semestre luego de su

eliminación a manos del Vancouver

Whitecaps en los octavos de final de la

Concachampions. 

Esteban Andrada; Ricardo Chávez,

Stefan Medina, Víctor Guzmán,

Gerardo Arteaga; Jorge Rodríguez,

Fidel Ambriz; Nelson Deossa, Jesús

Manuel Corona, Sergio Canales y

Germán Berterame tal vez será el

equipo que hoy inicie por Monterrey y

el cual intentará sellar el pase a las

semifinales. 

MÁS ACTIVIDAD 
Además del Toluca ante Monterrey,

la Liga MX va a tener hoy otro juego

de cuartos de final de vuelta cuando

América reciba al Pachuca desde las

21:10 horas, en donde la serie llega

igualada en un 2-2 y el encuentro de

hoy será en el estadio Ciudad de Los

Deportes de la capital del país. 

Alberto Cantú .-                              
Finalmente ya se sabe el nombre de

los árbitros que impartirán justicia para

Rayados y Tigres en los cuartos de

final de vuelta del Torneo Clausura

2025. 

Fernando Hernández Gómez será el

árbitro que le importa justicia al

Monterrey en su duelo ante Toluca de

este sábado en el Estado de México. 

A su vez, Marco Antonio Ortiz

Nava será el colegiado del Tigres ante

Necaxa en los cuartos de final de

vuelta de mañana. 

Cabe señalar que el encuentro entre

Toluca y Monterrey será este sábado a

las 19:00 horas, en el estadio Nemesio

Díez del Estado de México. 

Mientras tanto, Tigres recibirá el ya

mañana al Necaxa y el encuentro será

en el estadio Universitario, a las 21:10

horas. 

Alberto Cantú .-                                 
Sergio Ramos, defensa español del

Monterrey, no hizo ayer el viaje con el

equipo al Estado de México para los

cuartos de final de vuelta ante Toluca

en la Liga MX. 

El español ya entrenó desde ayer

con el grupo en lo futbolístico, pero

aún así no viajó con el plantel al Estado

de México y está descartado para el

compromiso de hoy por la noche. 

Ramos ha mostrado cierta mejoría

de su lesión en la pierna derecha que

sufrió el pasado 20 de abril, en un

duelo entre Monterrey contra León en

la fecha 17 de la Liga MX. 

De esta forma, Ramos será la tercera

ausencia en Monterrey para el duelo de

hoy ante Toluca ya que Carlos Salcedo

y Erick Aguirre, ambos por lesión, de

igual forma serán bajas en el club regio

para ese cotejo. 

Tras esta situación, Ramos tendrá

este día su cuarto juego al hilo sin ver

minutos con Monterrey ya que no vio

actividad ante Pachuca y Pumas en el

play in del Torneo Clausura 2025, así

como tampoco en la ida frente a Toluca

de estos cuartos de final. 

BREVES DE RAYADOS 
Rayados buscará eliminar este día al

Toluca y con ello seguir siendo un

equipo "experto" en eliminar en las

Liguillas del futbol mexicano a los

clubes que en su momento llegaron a

ellas como líderes, como así es con el

equipo Toluca en este Clausura 2025. 

Desde que iniciaron los torneos cor-

tos en México, siendo eso desde medi-

ados de 1996 en adelante, Rayados ha

sido un equipo que generalmente ha

sabido eliminar en las Liguillas a dis-

tintos clubes que entran como líderes. 

Prueba de esto fue haber eliminado

a Chivas en los cuartos de final del

Clausura 2008, sucediendo esto tam-

bién contra Tigres en el Clausura 2013

y a Santos en el Apertura 2019, siendo

eso también en la primera ronda de

esas Liguillas. 

Alberto Cantú .-                                  
Pachuca superó 3-0 en casa al

América en la final de ida del Torneo

Clausura 2025 y con ello están cerca

del título en la Liga MX Femenil.

Con este resultado, las hidalguenses

se coronarían en la final de vuelta con

cualquier victoria, empate o incluso

con una derrota que no sea mayor a dos

tantos de diferencia en el tiempo regu-

lar.  

De ganar América en el juego de

vuelta y de ser su triunfo por tres tantos

de diferencia, entonces habrían

penales, aspecto por el cual ocupan lle-

varse el triunfo por cuatro o más tantos

de distancia a su favor en los 90 minu-

tos si es que quieren evitar la pena

máxima. 

El juego comenzó en el estadio

Hidalgo y Pachuca se adelantó en el

marcador al minuto tres cuando

Charlyn Corral tuvo un espacio en el

área y con un derechazo mandó el

balón al ángulo superior izquierdo del

arco defendido por la portera rival,

anotando así el 1-0. 

Después, al 13' de acción, en

Pachuca se marcó un penal a favor y

Charlyn Corral marcó su doblete en ese

momento. 

En el complemento, al 59' de

acción, Nina Nicosia aprovechó un

trazo largo para con su velocidad entrar

al área y quitarse a la portera rival,

marcando así el 3-0 definitivo. 

Cabe señalar que la final de vuelta

entre América y Pachuca será en el

estadio Ciudad de Los Deportes de la

capital del país y el encuentro iniciará

a las 19:00 horas del próximo lunes. 

Alberto Cantú .-                                 
La FIFA dio a conocer que se ampli-

ará de 32 a 48 selecciones participantes
en el Mundial Femenil y que esto apli-
cará desde la edición del 2031 en ade-
lante, así como también se aprobaron
diferentes normas para combatir el
racismo en el futbol. 

Con 48 selecciones, el Mundial
Femenil de Futbol del 2031, mismo
que será en Estados Unidos y en donde
México será uno de los coanfitriones,
tendrá un formato de competencia de
12 grupos de cuatro combinados
nacionales cada uno. 

De paso, la FIFA aprobó ciertas nor-
mas para solucionar el tema del racis-
mo en el futbol y una de ellas es una
multa máxima de hasta cinco millones
de francos suizos para aquellos que
cometan lo antes mencionado. 

A su vez, los jugadores y oficiales
podrán ayudar a identificar a las per-
sonas que perpetran abusos racistas
para facilitar las medidas necesarias,
incluyendo la expulsión de los autores
del estadio, en donde las Asociaciones
Miembro deberán adaptar sus disposi-
ciones disciplinarias para que se
ajusten a los principios generales del
CDF.

La FIFA también se reservará el
derecho a presentar un recurso ante el
Tribunal de Arbitraje Deportivo contra

las decisiones en casos de abuso
racista, así como a intervenir en casos
en que la Asociaciones Miembro corre-
spondiente no haya tomado las medi-
das necesarias, destacó Gianni
Infantino, presidente del ente rector del
futbol a nivel mundial. 

Por el pase a semifinales

Monterrey arribará al mencionado compromiso con una ventaja de 3-2 que lograron en el partido de ida. 

Golea 
Pachuca 

al América 

Pachuca superó 3-0 en casa al América en la final de ida del Clausura 2025
y con ello están cerca del título en la Liga MX Femenil.

Mundial Femenil del 2031 
será de 48 selecciones

Gianni Infantino, presidente de la
FIFA

Viajan Rayados sin Sergio Ramos 

Ramos ha mostrado cierta mejoría de su lesión en la pierna derecha que
sufrió el pasado 20 de abril, en un duelo entre Monterrey contra León 

Pitarán Hernández y Ortiz 
a equipos regios en liguilla 

Fernando Hernández Gómez será el árbitro que le importa justicia al
Monterrey en su duelo ante Toluca
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Los Rayados sacaron una mínima

ventaja ante Toluca en los cuartos de

final de ida del Torneo Clausura

2025 y ahora tendrán la dificultad de

conservarla e incluso mantenerla en

la revancha, lo cual no será nada

fácil. 

Y no será nada fácil por el hecho

que de rival tendrán a un entrenador

que sabe remontar series de Liguilla

y lograr que su equipo acceda de

ronda en la fiesta grande del futbol

mexicano. 

Antonio Mohamed, técnico del

Toluca, se ha convertido en un

“experto” en remontar en Liguillas y

con ello tener éxito en las men-

cionadas fiestas grandes del balom-

pié nacional. 

Como técnico de Tijuana,

Mohamed remontó una serie de

Liguilla en el Apertura 2012, siendo

esa en las semifinales ante León. 

Tras perder el juego de ida en

Guanajuato por un marcador de 2-0,

Tijuana ganó la revancha en casa por

un resultado de 3-0 y se clasificó a la

final. 

Ya como estratega del América,

Mohamed remontó dos series de

Liguilla en el Apertura 2014 y la

primera fue ante Pumas en los cuar-

tos de final, contra quienes perdió en

el juego de ida por un marcador de

1-0, aunque después ganó 1-0 en la

revancha y avanzó por el criterio del

mejor lugar en la tabla de posi-

ciones. 

Después, ante Tigres y en la final

de ese torneo, su América cayó 1-0

en la ida, pero ganaron 3-0 en la

revancha. 

Posteriormente a eso y ya como

técnico de Monterrey, Mohamed

remontó una eliminatoria en Liguilla

como fue en las semifinales del

Clausura 2016, en donde perdió 1-0

la ida en CDMX ante América y

después ganó 4-2 en la revancha que

fue en el Gigante de Acero. 

Por último, como técnico de

Pumas, Antonio Mohamed remontó

una serie en la Liguilla del Apertura

2023, en donde tras perder 1-0 en

Guadalajara ante Chivas en los cuar-

tos de final de ida, después ganaron

la revancha por un marcador de 3-0

y con ello avanzaron a las semifi-

nales. 

Tras esta situación, Mohamed se

ha convertido en los últimos años en

un técnico sabedor de remontar en

Liguillas y lo antes mencionado bus-

cará hacerlo realidad durante este

sábado ante Monterrey en los cuar-

tos de final de vuelta de la Liga MX,

en donde su equipo llegará al

encuentro con una desventaja de 3-2

en el global. 

(AC)

Tigres como institución tendrá esta

mañana la oportunidad de conseguir un

título cuando enfrenten al Toluca en la

final de vuelta del Torneo Clausura 2025,

siendo eso en la categoría Sub-19. 

El encuentro, que por cierto será en

las instalaciones de la Cueva de Zuazua,

comenzará a las 10:00 horas. 

Los felinos llegan al encuentro con

una ventaja de 1-0 que lograron en terri-

torio mexiquense, en donde se llevaron

el triunfo con un tanto de Isaac Galván. 

Con ese gol y triunfo, los felinos se

coronarían en tiempo regular con

cualquier victoria o empate en el encuen-

tro de vuelta. 

De ganar Toluca por un gol de difer-

encia en los 90 minutos, entonces

habrían tiempos extras y si es necesario

existirían los penales. 

Bajo esta situación, los felinos inten-

tarán hoy culminar con su gran tempora-

da y hacerlo con el título en la categoría

Sub-19, aspecto por el cual habrá que

esperar a ver si terminan concretando ese

objetivo en la mañana de este sábado. 

Tigres inició ayer por la mañana con
su preparación para el juego de vuelta
ante Necaxa en los cuartos de final del
Torneo Clausura 2025 y la probable
buena noticia es la posibilidad de que tal
vez contarán para ese encuentro con los
brasileños Rafael Carioca y Joaquim
Pereira. 

Después del 0-0 en el partido de ida
del jueves pasado en el estadio Victoria
de Aguascalientes, el equipo auriazul
entrenó ayer por la mañana y lo hicieron
en el estadio Universitario. 

En ese lugar, los jugadores que fueron
titulares ante Necaxa tuvieron algo de

trabajo regenerativo en el área del gim-
nasio. 

A su vez, los suplentes y los que no
vieron actividad el jueves pasado, así
como también aquellos que entraron de
cambio en ese partido, hicieron el traba-
jo de futbol a espacios reducidos. 

De los lesionados en Tigres, tal vez
Rafael Carioca y Joaquim Pereira
puedan integrarse a los trabajos grupales
en lo futbolístico con el equipo en el
entrenamiento de este sábado y de ocur-
rir lo antes mencionado, podrían entrar
en la convocatoria para el duelo de
mañana si así lo decide el técnico Guido

Pizarro. 
Ayer ambos jugadores entrenaron de

manera diferenciada y tuvieron trabajo
de terapia, toda vez que Carioca presen-
ta una lesión muscular en el sóleo de la
pierna izquierda y Joaquím un esguince
en la rodilla derecha. 

A su vez, André Pierre Gignac contin-
uó trabajando de forma diferenciada por
su fibrosis en la pierna derecha que
aqueja desde finales del pasado mes de
febrero, aunque existe la posibilidad de
que entre en la convocatoria para el par-
tido de mañana, dependiendo de la prác-
tica hoy

El que si ya está descartado para ese
duelo sería el defensor Rafael Guerrero,
jugador que se operó a finales de sep-
tiembre pasado por una fractura del per-
oné de la pierna izquierda y una luxación
de tobillo derecho. 

Guido Pizarro, técnico de Tigres,
definirá este día al equipo que irá de ini-
cio ante Necaxa y será mañana cuando
vuelva al banquillo tras cumplir con su
sanción de tres juegos sin dirigir luego
de abofetear al auxiliar técnico de Martín
Demichelis en Rayados, en este caso a
Germán Lux durante el duelo de la fecha
15 de la Liga MX del pasado 12 de abril
que fue entre felinos y albiazules, en el
anterior Clásico Regio. 

Cabe señalar que el juego de vuelta de
los cuartos de final entre Tigres y
Necaxa será ya mañana, además de que
iniciará a las 21:10 horas y será en el
estadio Universitario. 

Los felinos avanzarían a la semifinal
con cualquier victoria o empate en el
compromiso de vuelta que será mañana
en la noche. 

Necaxa, por su parte, estará obligado
a ganar el encuentro si es que quieren
acceder a las semifinales de la Liga MX. 

Santiago Giménez, futbolista mexi-

cano del Milán, anotó dos goles y su

equipo superó 3-1 al Bolonia en la

Serie A de Italia. 

Los del Bolonia se adelantaron en el

marcador con el tanto de Orsolini al 49’

de acción, pero después lo remontó el

local con los goles de Santiago

Giménez al 73’ y 92’, además del piru-

lo de Christian Pulisic al 79’. 

La primera anotación de Santiago

sucedió cuando su equipo anticipó un

balón en mediocampo y Christian

Pulisic asistió al área al mexicano, fut-

bolista que con un remate de zurda

mandó el balón al fondo de las redes. 

Después, al 92’ de acción, Giménez

concluyó un contragolpe para en el

área eludir a un rival y con un derecha-

zo colocar el balón en el ángulo inferi-

or izquierdo del arco defendido por el

cancerbero rival, anotando así su

doblete y el tercer tanto en el cotejo. 

Con este resultado, el cuadro

rossonero alcanzó las 60 unidades para

que así sean octavos en el futbol ital-

iano. 

De paso, la escuadra del Bolonia se

quedó en las 62 unidades y con ello

siguen siendo séptimos en la tabla de

posiciones. 

Cruz Azul llegó a un acuerdo
económico con el equipo portugués
Porto luego del problema que
tuvieron con el técnico Martín
Anselmi, quien se marchó del club
mexicano pese a tener aún contrato
con esa institución. 

En su momento, los celestes
demandaron a Anselmi por aban-
dono trabajo y pedían una indem-
nización de más de cinco millones
de dólares al Porto por la cláusula de
recisión del mencionado estratega. 

Sin embargo, el equipo luso dio a
conocer en sus redes sociales que
llegaron a un acuerdo con Cruz Azul
para pagar tres millones y 100 mil
euros por la cláusula de recisión de
Anselmi, quien los dirige desde
enero pasado. 

“El Futebol Clube do Porto infor-
ma que llegó a un acuerdo con el
Club de Futbol Cruz Azul por la
contratación del entrenador Martín
Anselmi, además de su cuerpo técni-
co constituido por Diego Diego
Bottaioli, Esteban Darío, Facundo
Julián y Luis Pastur, por un valor
total de 3.1 millones de euros,
poniendo así el punto final a las
diferencias que existían en el proce-
so de transferencia del mencionado
cuerpo técnico al Porto”, anunció el
equipo en un comunicado.

De esta forma, Cruz Azul se
olvidó ya del tema Anselmi y podrá
centrarse en lo que resta del semes-
tre, en donde aún aspiran al doblete
de títulos entre Liga MX y
Concachampions. 

Jesús Martínez Munguía, presidente

del Club León, acusó de abandono de la

federación mexicana de futbol y de la

Liga MX por el nulo apoyo que reci-

bieron de ambos entes tras la prohibición

de la FIFA de participar a ese club en el

próximo Mundial de Clubes por el tema

de la multipropiedad, así como también

dejó claro que se desligarán de Grupo

Pachuca en 2027. 

El mencionado directivo mostró su

inconformidad por esos puntos y lo hizo

en las redes sociales, en donde criticó a

los entes del futbol mexicano por la nula

solidaridad. 

“Fuimos abandonados por nuestra

Liga MX y la FMF, la Concacaf nos

defendió a muerte, nos hemos sentido

solos en ese sentido, pero no nos impor-

ta porque siempre hemos trabajado

solos, con buena fe, era momento de

mostrar una unión, no la recibimos, hay

ocho equipos en el futbol mexicano bus-

cando cambiar las malas decisiones que

han hecho en la Liga y en la federación,

pero es claro que nos desligaremos de

Grupo Pachuca en 2027”, dijo a Fox

Sports en la plataforma Tubi. 

En su momento, el equipo León apeló

la decisión de la FIFA ante el tribunal de

arbitraje deportivo, pero estos le dieron

la razón al ente rector del futbol a nivel

mundial y por eso la “Fiera” no podrá

participar en el Mundial de Clubes. 

A su vez, Ivar Sisniega, directivo de la

FMF, lamentó la exclusión del León del

próximo Mundial de Clubes y de paso

priorizó ese torneo en vez de la Copa

Oro, en donde participará la Selección

Mexicana que dirige Javier Aguirre. 

“Nos duele que un mexicano no par-

ticipe cuando lo ganó. Pachuca también

lo ganó. Nos duele por el club, por la afi-

ción. Como federación debemos ser

respetuosos y como lo convoca FIFA,

hay que respetar. El Mundial de Clubes

es más importante que la Copa Oro, pero

hay que dar pasos para eliminar la multi-

propiedad y que se venda en condiciones

justas. Consenso para eliminar la multi-

propiedad”, dijo a los periodistas en un

evento de la FMF en CDMX. 

Anota Santi Giménez y gana el Milán

Giménez dio el triunfo al Milán.

Pagará Porto 3.1 mde a
Cruz Azul por Anselmi

Martín Anselmi.

Lamenta León abandono de liga y FMF 

“Fuimos abandonados por nuestra Liga MX y la FMF, la Concacaf nos defendió
a muerte, nos hemos sentido solos en ese sentido, pero no nos importa
porque siempre hemos trabajado solos”

Van Tigres Sub-19 por el título

Los felinos llegan al encuentro con
una ventaja de 1-0 

¡Cuidado Rayados!, Mohamed 
sabe remontar en liguillas

Mohamed se ha convertido en los últimos años en un técnico sabedor
de remontar en Liguillas

Podrían felinos contar
con Carioca y Pereira 

Tigres inició ayer por la mañana con su preparación para el juego de vuelta ante
Necaxa 
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Ayer por la noche inició la tem-

porada de la fiesta brava en Nuevo

León y el que se llevó el triunfo en

la Plaza de Toros Monumental

Monterrey acabó siendo Arturo

Gilio, quien salió en hombros del

Coso regiomontano. 

El mencionado matador cortó dos

orejas y recibió unas palmas tras

aviso en los dos astados con los que

lidió. 

Las cuatro mil 500 personas que

se dieron cita en la Plaza de Toros

Monumental Monterrey presencia-

ron la actividad de la tauromaquia,

en donde Gilio, Guillermo Hermoso

de Mendoza y Diego San Román

lidiaron con seis astados de la

ganadería de San Miguel de

Mimiahuapan. 

Gilio, que cortó dos orejas al

astado "Corazón Bravo", fue el

ganador de la noche y salió en hom-

bros de la Plaza de Toros

Monumental Monterrey. 

Mientras tanto, Guillermo

Hermoso de Mendoza cortó una

oreja de entre división y silencio de

los dos astados que lidió, pero no se

llevó el triunfo. 

A su vez, Diego San Román lidió

con los astados "Obispo y Oro",

recibiendo solamente el silencio en

su lote. 

De esta forma culminó anoche la

primera fecha de la actividad de la

tauromaquia durante este año en la

Plaza de Toros Monumental

Monterrey y la segunda velada será

el próximo 30 de mayo a las 20:30

horas con los matadores Emiliano

Gamero, Tarik Oton y Javier

Funtanet, los cuales lidiarán con seis

astados de la ganadería Forcados

Amadores de México de Fernando

de la Mora. 

Los Medias Blancas de Chicago,

equipo de las Grandes Ligas, celebraron

que el Papa León XIV sea un ferviente

aficionado a ese equipo. 

La cadena ESPN difundió que la máx-

ima autoridad de la iglesia católica, en

este caso el estadounidense Robert

Prevost, asistió en su momento al juego

uno de la Serie Mundial del 2005 entre

los Medias Blancas de Chicago y los

Astros de Houston. 

El vídeo se ve claramente a un ahora

conocido Papa León XIV mucho más

joven, con aproximadamente 49 años de

edad, y ahí portaba la indumentaria de

los Medias Blancas de Chicago. 

De todo esto hicieron hincapié los

Medias Blancas en sus redes sociales, lo

cual fue con la frase de "¿Podrías mirar

eso? Felicidades al Papa León XIV de

Chicago", difundieron mientras mostra-

ban un imagen de la máxima autoridad

de la iglesia católica que estaba colocada

en su estadio. 

Además, por si fuera poco, los Medias

Blancas publicaron un vídeo en el que

John Prevost, hermano del Papa León,

afirmaba que su familiar era fan de los

White Sox y no de los Cachorros de

Chicago. 

ACTIVIDAD DE MEXICANOS

EN LAS GRANDES LIGAS 

Alex Verdugo, pelotero de los Bravos

de Atlanta, conjunto que ayer perdió 3-2

ante los Piratas de Pittsburgh, tuvo un

juego de dos turnos al bat, un hit y una

carrera en el encuentro. 

Isaac Paredes, jugador de los Astros

de Houston, equipo que ayer superó 3-0

a los Rojos de Cincinnati, tuvo un juego

de una carrera producida y un hit en cua-

tro turnos al bat. 

ACTIVIDAD GENERAL

DE LA MLB

Erick Fedde, lanzador de los

Cardenales de San Luis, equipo que ayer

derrotó 10-0 a los Nacionales de

Washington, tuvo un encuentro de nueve

entradas, donde permitió seis hits y

ninguna carrera en contra, además de que

ponchó a ocho peloteros. 

Los Sultanes cayeron 3-0 anoche

en Durango frente al equipo

Caliente y con ello iniciaron con el

pie izquierdo su serie ante ese rival

en la temporada regular de la Liga

Mexicana de Beisbol. 

Las carreras de los anfitriones

fueron obra de César Izturis Junior y

José Gaitán en la tercera entrada,

además de la de Alfredo López en la

octava. 

Tras esta situación, Sultanes ten-

drá que ganar este sábado en

Durango a su rival para igualar a un

triunfo por bando la serie contra ese

contrincante. 

Cabe señalar que el segundo

juego de la serie entre ambos

equipos será este sábado y comen-

zará a las 19:30 horas. 

Mientras tanto, la escuadra regia

registra un récord en esta temporada

regular que es de 13 victorias por

seis derrotas. 

BREVES DEL BEISBOL

MEXICANO 

Los regios Roberto Saucedo y

Jorge de la Rosa ingresarán al Salón

de la Fama del Béisbol Mexicano a

finales de este año. 

(AC)

México sigue triunfando en el deporte
y ahora se ha hecho esto en la Copa del
Mundo de Tiro con Arco que está siendo
en Beijing, China. 

La razón de esto es que Maya Becerra,
Adriana Castillo y Mariana Bernal

lograron la medalla de oro en la final por
equipos femenil, toda vez que también se
logró una presea de plata. 

Las antes mencionadas vencieron a las
representantes de la India y lo hicieron
por un marcador de 234-222. 

Mientras tanto, Sebastián García, Luis
Lezama y Rodrigo González cayeron
228-232 ante India en la final de la prue-
ba por equipos compuesta varonil y se
conformaron con la presea del segundo
lugar. 

De esta forma, la delegación mexi-
cana ya tiene dos preseas de oro en el
Tiro con Arco Compuesto Femenil
durante este año y una más de plata. 

En más actividad del torneo, el mexi-
cano Matías Grande avanzó al final four
en la modalidad individual varonil y el
próximo domingo a la 01:25 enfrentará a
Baptiste Addis de Francia en las semifi-
nales. 

BREVES REGIAS

Valentina Vázquez, arquera regia,
estuvo cerca del podio de premiación en
la Copa Mundial de Tiro con Arco
Shanghai 2025, al ocupar la cuarta posi-
ción en la modalidad de equipos. 

Sergio Pérez, ex piloto mexicano de

Red Bull Racing en la Fórmula 1, busca

volver a la categoría reina del deporte

motor para el siguiente año y el equipo

Cadillac es una de las opciones para ello,

pero no es la única. 

Según información del medio peri-

odístico ‘The Race’, el equipo Alpine es

otra de las escuderías interesadas en el

mexicano para el 2026. 

Si bien hay interés de Alpine por con-

tar con Sergio Pérez, la realidad de las

cosas es que la opción número uno para

el mexicano sigue siendo Cadillac. 

La buena noticia de todo esto es que

Cadillac ya no es la única opción para

Pérez de volver a la Fórmula 1 para el

siguiente año, toda vez que las informa-

ciones recientes también detallaran que

dos escuderías más, aparte de la marca

de autos estadounidense, estaban intere-

sados en el tapatío. 

Tras esta situación, Pérez sigue

moviéndose en el mercado de pilotos y

su regreso a la Fórmula 1 estaría muy

cerca de contratarse, siendo Cadillac y

Alpine las opciones más reales para el

mexicano de cara al próximo año. 

(AC)

Patricio O’Ward, piloto regio de

Arrow McLaren en la IndyCar Series de

Estados Unidos, saldrá octavo para el

Gran Premio de Indianápolis. 

En una sesión de clasificación de 27

pilotos, O’Ward fue mejor que 19 de

ellos y por ello largará octavo. 

Mientras tanto, Alex Palou, piloto de

Chip Ganassi, se hizo de la pole position

con la vuelta más rápida cronometrada

en un tiempo de un minuto, nueve

segundos y 3417 milésimas. 

Palou lídera el campeonato de pilotos

y ahora con esa pole position aspirará de

manera seria a la victoria. 

Cabe señalar que la carrera de este

sábado para el regio va a comenzar en

punto de las 14:52 horas. 

Ayer comenzó la primera etapa
del Giro de Italia, en donde la
primera ‘Maglia’ rosa fue para Mads
Pedersen y el mexicano Isaac del
Toro acabó vigésimo.

Mads se impuso en la primera
etapa del prestigioso evento de
ciclismo de la UCI, en lo que fue
una prueba en la cual el propio Mike
Landa tuvo que abandonar por sufrir
una caída a cinco kilómetros del
final. 

Pedersen se impuso en la etapa
número uno que fue entre las locali-
dades de Durreset Tirana, en un
recorrido de 160 kilómetros. 

Dicho ciclista acabó la etapa uno
con un tiempo de tres horas, 36 min-
utos y 24 segundos, quedando por
delante de Wout Van Arte de Visma
y de Orluis Aular de Movistar. 

A su vez, Isaac del Toro, ciclista
del conjunto árabe UAE, culminó
vigésimo en la primera etapa, siendo
el mejor ubicado de su equipo. 

Tras esta situación, ahora lo que

vendrá en el Giro de Italia será la
actividad de este sábado con la
primera de las dos pruebas a con-
trarreloj en esta edición número 108. 

La primera prueba será de 13
kilómetros con 700 metros en Tirana
y tendrá la subida a Sauk, en una
pequeña cuota de cuarta de un
kilómetro con 500 metros al 4.9 por
ciento, en un probable camino de
Maglia rosa. 

Triunfa 
Gilio en la 
Monumental 

Gilio cortó dos orejas 

Celebra Chicago que el Papa León XIV sea su fan

Los Medias Blancas publicaron un vídeo en el que John Prevost, hermano del
Papa León, afirmaba que  era fan de los White Sox

Llega Del
Toro en
lugar 20

Isaac del Toro culminó vigésimo
en la primera etapa, siendo el
mejor ubicado de su equipo. 

Alpine, otra opción 
para Checo Pérez 

Si bien hay interés de Alpine por contar con Sergio Pérez, la realidad de las
cosas es que la opción número uno para el mexicano sigue siendo Cadillac. 

Saldrá 
O’Ward 
octavo 

Patricio O’Ward, piloto regio de Arrow McLaren en la IndyCar Series de Estados
Unidos, saldrá octavo para el Gran Premio de Indianápolis. 

Logran mexicanos oros y plata en Tiro con Arco 

Maya Becerra, Adriana Castillo y Mariana Bernal lograron la medalla de oro en
la final por equipos femenil

Sultanes inician con 
derrota ante Durango 

Los Sultanes cayeron 3-0 anoche en Durango frente al equipo Caliente 
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"Relación con víctima fue mutuamente
violenta”: Defensa de Diddy

Redacción-                                       

En un nuevo capítulo de la historia
de Sean "Diddy" Combs, su defensa
mencionó que durante su juicio en
contra por delitos sexuales, argumen-
tará que la relación con la principal
víctima era "mutuamente violenta".

El abogado Marc Agnifilo comen-
tó lo siguiente al respecto:

"Había una violencia mutua en la
relación. Diddy no la obligó a hacer
nada", comentó Agnifilo en el
Tribunal Federal del Distrito Sur de
Nueva York.

Posteriormente, el juez federal,
Arun Subramanian, preguntó si
sostenía que era una relación de vio-
lencia mutua, por lo que el abogado
asintió y agregó:

"El gobierno argumentará que
(Diddy Combs) la presionó para lle-
var a cabo actividades sexuales, pero
eso no es correcto. Ella ha sido vio-
lenta y agresiva", mencionó.

A pesar de que los documentos
legales y el tribunal no mencionan los
nombres de las víctimas, en este caso
se trataría de la ex pareja del can-
tante, Cassie Ventura, quien en vídeo
se observó siendo golpeada brutal-
mente por Sean "Diddy" Combs.

En tanto, la defensa de Sean
"Diddy" Combs insistió que Ventura
siempre ha tenido un carácter fuerte.

Por otra parte, Subramanian
comentó que, a pesar de que las per-
sonas tengan carácter fuerte, pueden
ser presionadas, por ello el lunes el
tribunal decidirá si este argumento
puede proceder o no.

Cabe recordar que Sean "Diddy"
Combs fue detenido desde el pasado
mes de septiembre y actualmente está
recluido en una prisión de Brooklyn
sin opción a fianza, mientras enfrenta
la imputación de cinco cargos: con-

spiración con fines de extorsión, dos
de tráfico sexual mediante la fuerza,
el fraude y otros dos de prox-
enetismo.

GLORIA ESTEFAN DECLARA QUE
DIDDY ERA "BUEN VECINO"

Tras ser nombrada en una deman-
da contra Diddy Combs, la cantante
Gloria Estefan aseguró respecto del
rapero que "era un buen vecino" con
ella y su esposo, Emilio.

Un denunciante señaló que
supuestamente fue trasladado a través
de un túnel secreto entre la casa de

Diddy y Gloria Estefan.
La cantante fue interceptada por

TMZ y cuestionada al respecto, ase-
gurando que nunca hizo fiestas en su
casa de Miami

La cantante fue interrogada esta
semana en Nueva York sobre los
escándalos del rapero.

El juicio que se avecina no solo
determinará el futuro legal de Diddy,
sino que también podría tener un pro-
fundo impacto en la industria del
entretenimiento, al poner en eviden-
cia la posible utilización del poder y
la fama para cometer delitos graves.

Su nuevo sencillo “Heil Hitler” desató rechazo por su apología al nazismo.

La polémica canción de Kanye West
que fue retirada de plataformas

El Universal.-                                     

Poco le duró el gusto a Kanye West
de promocionar su nuevo sencillo
"Heil Hitler", una pieza que pronto
desató polémica y rechazo por su
apología al nazismo.

El rapero, ahora conocido como Ye,
realizó transmisiones en vivo esta sem-
ana para ofrecer a sus seguidores un
adelanto de la composición. Sin embar-
go, tras su estreno oficial en
SoundCloud este jueves, el tema per-
maneció disponible solo algunos minu-
tos antes de ser retirado de la platafor-
ma.

Otros servicios musicales tampoco
la han incorporado a su catálogo. En
YouTube, por ejemplo, únicamente se
encuentra un video donde el artista
aparece en el estudio, componiendo,
bailando y trabajando en el tema; mien-
tras que en Spotify circula un cover,
pero no la versión original.

Este viernes 9, la canción volvió a
aparecer en SoundCloud, aunque esta
vez no fue subida por West ni por su
equipo, sino por un usuario independi-
ente, lo cual ha generado dudas sobre
su permanencia. En Apple Music, por
su parte, la pista ni siquiera figura.

La situación, por supuesto, desató la
molestia de West, quien lamentó en la
red social X el destino de su trabajo.

"'Heil Hitler' de Ye ha sido prohibi-
da en todas las plataformas digitales de
streaming", escribió.

Incluso comparó su caso con el del

compositor estadounidense Randy
Newman, cuya canción "Rednecks"
utiliza un insulto racial para satirizar el
racismo, y señaló que esa obra sigue
disponible en streaming: "Literalmente
están manteniendo a los negr... abajo".

En señal de rebeldía, también ha
difundido publicaciones de su video-
clip y las reacciones de sus fanáticos.

En la canción, el rapero lanza varias
indirectas hacia su exesposa Kim
Kardashian, con quien enfrenta proble-
mas por la custodia de los cuatro hijos
que comparten: North, de 11 años;
Saint, de 9; Chicago, de 7; y Psalm, de
5.

"Estas personas me quitaron a mis
hijos y congelaron mi cuenta bancaria.
Tenía tanta rabia dentro de mí...", afir-
ma, señalando que los bancos están
reteniendo su dinero.

Incluso bromea sobre su consumo
de óxido nitroso: "Con todo este dinero
y fama, todavía no puedo recuperar a
mis hijos. Con todo este dinero y fama,
todavía no puedo ver a mis hijos".

En el estribillo, añade: "Me convertí
en un nazi, yo soy el villano", y al final
de la canción se escucha un fragmento
de un discurso de Adolf Hitler.

Días antes, el rapero ya había causa-
do controversia con publicaciones en
las que elogiaba al líder nazi. Su
obsesión con el tema fue creciendo
desde el 2022, cuando también
comentaba sobre su odio a los judíos.
En algunas ocasiones ha utilizado play-
eras con esvásticas.

Ofrecerá Guillermo del Toro clase magistral en Cannes 2025
Redacción.-                                       

El prestigioso Festival de Cine de
Cannes está por iniciar su 78ª edición
del 13 al 24 de mayo, y México ten-
drá una participación destacada.
Además de la proyección especial de
Amores Perros, una de las películas
más emblemáticas del cine mexicano,
se ha confirmado la presencia del
aclamado director Guillermo del
Toro.

Del Toro, junto al renombrado
compositor francés Alexandre
Desplat, encabezará una clase magis-
tral el próximo 18 de mayo, centrada
en el vínculo entre la música y la
imagen en el cine. La charla será
moderada por el periodista Stéphane
Lerouge y forma parte de las activi-
dades especiales que organiza el fes-
tival para explorar aspectos esen-
ciales del arte cinematográfico.

Esta no es la primera colaboración
entre Del Toro y Desplat. Juntos han
trabajado en cintas como La forma
del agua (ganadora del Oscar a Mejor

Película y Mejor Director en 2018) y
Pinocho (ganadora del Oscar a Mejor
Película de Animación en 2023).
Además, Desplat compuso la banda
sonora de Frankenstein, el próximo
proyecto de Del Toro, cuyo estreno
está previsto para el otoño de 2025.

El compositor francés también
tiene presencia en la competencia ofi-
cial de este año, ya que es respons-
able de la música de dos películas
que compiten por la codiciada Palma
de Oro: The Phoenician Scheme, de
Wes Anderson, y Les Aigles de la
République, de Tarik Saleh.

Con tres premios Oscar en su car-
rera y una imaginación que ha marca-
do al cine contemporáneo, Guillermo
del Toro sigue consolidando su lugar
como uno de los cineastas más
influyentes del mundo, ahora con una
nueva participación en el festival más
importante del cine internacional.

La clase será el próximo 18 de mayo.

Evaluarán a presunto acosador de Jennifer Aniston

La defensa insistió que Ventura siempre ha tenido un carácter fuerte.

Demandan a Bad Bunny
por presunto plagio 

Redacción.-                                       

Bad Bunny enfrenta una nueva
polémica legal tras ser acusado de
usar un fragmento musical sin autor-
ización en su exitoso álbum Un
Verano Sin Ti, lanzado en mayo de
2022. 

La revista Billboard informó que
el artista nigeriano Dera presentó
una demanda alegando que el puer-
torriqueño tomó parte de su canción
Empty My Pocket (2019) sin per-
miso para crear el tema Enséñame a
Bailar.

Según la demanda, los abogados
de Dera intentaron resolver la
situación directamente con el equipo
de Bad Bunny, pero sus esfuerzos
fueron ignorados, lo que llevó a
tomar acciones legales. 

El abogado del artista nigeriano,
Robert A. Jacobs, declaró: “No es
frecuente que un artista del calibre

de Bad Bunny utilice música ajena
sin autorización y luego haga caso
omiso de las gestiones para resolver
el conflicto”.

Un Verano Sin Ti ha sido uno de
los proyectos más exitosos de Bad
Bunny. El álbum, que mezcla
géneros como reguetón, trap,
merengue, indie pop y ritmos
caribeños, estuvo 13 semanas con-
secutivas en el número uno del
Billboard 200 y ha permanecido en
la lista por más de 150 semanas. 

Con 23 temas, el disco incluye
grandes éxitos como Tití Me
Preguntó, Ojitos Lindos y Me Porto
Bonito, y ha sido elogiado por su
frescura sonora y su conexión emo-
cional con el verano latinoameri-
cano.

Hasta el momento, ni Bad Bunny
ni sus representantes han emitido
una declaración oficial sobre la
demanda.

El artista nigeriano Dera demandó por tomar parte de su canción.

Redacción.-                                        

Un juez de Los Ángeles ordenó que
Jimmy Wayne Carwyle, el hombre acu-
sado de estrellar su auto contra la entra-
da principal de la residencia de Jennifer
Aniston en Bel Air, sea evaluado por un
tribunal de salud mental para determi-
nar si está en condiciones de enfrentar
cargos por acoso y vandalismo agrava-
do.

Carwyle, procedente de Mississippi,
fue arrestado luego de impactar su
Chrysler PT Cruiser contra la
propiedad de la actriz. 

De acuerdo con los fiscales, llevaba
al menos dos años acosando a Aniston
mediante mensajes de voz, correos
electrónicos y publicaciones en redes
sociales. 

El incidente más reciente ocurrió
mientras la actriz se encontraba en
casa, aunque ningún ocupante resultó
herido. Un guardia de seguridad logró
detener al intruso antes de que llegara
la policía.

Durante su primera aparición en la
corte, Carwyle llegó sin camisa y
envuelto en una manta. No habló en la
audiencia, mientras su abogado se
declaró inocente en su nombre. 

Ante las dudas del juez Keith L.

Schwartz sobre si el acusado com-
prendía lo que ocurría, se ordenó la
evaluación psicológica. 

A pesar de que su defensa minimizó
la necesidad de imponer una restric-
ción, el juez insistió en que Carwyle no
deberá acercarse ni contactar a Jennifer
Aniston bajo ninguna circunstancia.

De ser hallado culpable, el acusado

podría enfrentar hasta tres años de
prisión, agravado por la amenaza de
causar daños corporales graves. 

La actriz, que saltó a la fama por su
papel de Rachel Green en Friends y
actualmente protagoniza The Morning
Show, no ha emitido declaraciones al
respecto. Tampoco lo han hecho sus
representantes.

De ser hallado culpable, el acusado podría enfrentar hasta tres años de
prisión, agravado por la amenaza de causar daños corporales graves. 



El Universal.-                                      

Con menos presupuesto que en años

anteriores, el Festival Internacional de

Cine en Guadalajara se apresta para su

simbólica edición 40, a realizarse del 6

al 14 de junio próximos.

Los 40 millones de pesos con los

que operará en este 2025 son similares

a los del año pasado, pero con el agre-

gado de una inflación superior al 3%,

lo que significa que los costos se incre-

mentaron.

El FICG, por sus siglas, estará inte-

grado por 200 títulos, entre corto y

largometrajes, procedentes de alrede-

dor de 40 países.

El presupuesto procede de diversas

instancias gubernamentales, como

locales y estatales, menos de la federal.

Estrella Araiza, directora del evento

cinematográfico desde 2019, recuerda

años con más dinero y programación.

"El festival ya rondaba los 60 mil-

lones hace unos diez años y llegamos a

las 400 películas, se ha tenido que ajus-

tar todo; los recortes están, lo que

intentamos es no bajar la calidad, ni la

cantidad en lo posible. A cada película

no es sólo tenerla y ya, sino que debe

invertirse una cantidad de dinero para

que estén en igualdad de condiciones",

apunta.

La edición de este año ya dio a

conocer a la selección mexicana, en

donde 10 títulos, entre ficción y docu-

mentales, buscarán el premio Mezcal,

máximo reconocimiento otorgado a la

competencia nacional.

Entre ellas se encuentran "Doce

lunas", protagonizada por Ana de la

Reguera; "Autos, mota y rocanrol",

sobre el concierto de Avándaro; "Un

mundo para mí", ópera prima de

Alejandro Zuno; "Isleño", de César

Talamantes; "Llamarse Olimpia", de

Indira Cato y "Boca Vieja", de

Yovegami Ascona.

"Faltan algunas cosas por anunciar,

como el homenajeado, pero ya está.

Luego me da ansiedad por la gente que

no se quedó, pero ya no hay más espa-

cio", indica Araiza.

Portugal será el país invitado del

evento cinematográfico. En la compe-

tencia Iberoamericana se encuentran,

entre otros, "Cuerpo celeste" (Chile);

"Esta isla" (Puerto Rico); "Oro amar-

go" (Uruguay) y "La Quinta"

(Argentina).

En largo de animación destaca la

presencia mexicana de "Soy

Frankelda", de los hermanos Arturo y

Roy Ambriz, primer largometraje

nacional hecho en Stop Motion, la téc-

nica que requiere tomar 24 fotografías

en distintas posiciones a un puppet,

para un segundo de movimiento.

La actriz Dolores Heredia ("La lib-

eración" y "Pedro Páramo"), así como

la productora Mónica Lozano ("No se

aceptan devoluciones" y "Amores per-

ros") serán homenajeadas en el certa-

men con el Mayahuel de Plata y el

Mayahuel Industria, respectivamente.
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Honran en Monterrey
memoria del Papa Francisco
César López.-                                    

En la edición 2025 para los proyectos

ciudadanos en 2025 de LABNL Lab

Cultural Ciudadano, se integran todas las

disciplinas del quehacer humano, con el

propósito de encontrar el desarrollo para la

comunidad de la entidad y fortalecer el teji-

do social.

Planes de acción en cuatro diferentes ejes

de trabajo, como ciudad, memoria, cultura

digital y artes, en los que, entre otros, se inte-

gran temas como la primera infancia,

medioambientales, desarrollo social y de

equidad de género.

Melissa Segura Guerrero, Secretaria de

Cultura de Nuevo León, dio la bienvenida a

los ciudadanos que, en equipos, iniciarán

con sus prototipos que inciden en una trans-

formación del espacio público.

“LAB Nuevo León acaba de cumplir 4

años y hemos trabajado todo el equipo

como una plataforma para el encuentro, la

innovación ciudadana, la inteligencia colec-

tiva, para poner en valor los saberes de todas

las personas, de todos los ciudadanos y con-

vertir esto en prototipos que luego se puedan

vincular con la comunidad, nuestro contex-

to y nuestras problemáticas”, apuntó.

LABNL Lab Cultural Ciudadano es un

espacio público de innovación ciudadana

con sede en el Antiguo Palacio Federal, ubi-

cado en la ciudad de Monterrey. 

Funciona bajo una metodología de

experimentación y colaboración entre ciu-

dadanos para encontrar soluciones a prob-

lemáticas compartidas en comunidad.

Esta iniciativa, que es gestionada por la

Secretaría de Cultura de Nuevo León, fue

inaugurada el 27 de febrero de 2021 en su

actual sede, ubicada en el extremo norte de

la Macroplaza de Monterrey.

“También pongo a sus órdenes a mi

equipo de la Secretaría de Cultura que

acompaña y respalda el proyecto de

LABNL. Estamos muy contentos con la

selección de proyectos, esta es la cuarta con-

vocatoria de Proyectos Ciudadanos. Se reci-

bieron más de 60 proyectos en esta edición,

lo que nos habla que LABNL cada vez se ha

ido posicionando dentro de nuestra comu-

nidad como un espacio que está permitien-

do esta participación cultural de manera dis-

tinta", resumió la funcionaria cultural.

“Se seleccionaron sus diez proyectos,

que creemos que van a aportar muchísimo;

hay uno que particularmente me conecta y

tiene que ver con la primera infancia, porque

como saben, el Gobierno y particularmente

la Secretaría de Cultura, estamos impulsan-

do mucho los temas de cultura para la

primera infancia”, mencionó ante los partic-

ipantes que integraban las mesas de trabajo

de la sesión de arranque.

Inauguran exposición "Guenda
biaana” en el Festival Alfonsino

César López.-                                      

Como parte de las actividades del

Festival Alfonsino, la Secretaría de

Extensión y Cultura inauguró la

exposición "Guenda biaana", la

cual se realizó en colaboración con

la Universidad Autónoma Benito

Juárez de Oaxaca.

Con dicha exposición ambas

instituciones refrendan su unión

para promover el conocimiento y la

apreciación del arte en Oaxaca.

La inauguración de la exposición

que se sitúa en el  Centro de

Investigación, Innovación y

Desarrollo de las Artes de la

UANL, fue presidida por José

Javier Villarreal, secretario de

Extensión y Cultura; Ana Cristina

Rodríguez, directora del recinto

universitario; y Moisés García

Nava, director de la Escuela de

Artes Plásticas y Visuales de la

Universidad Autónoma Benito

Juárez de Oaxaca.

Villarreal, destacó la importancia

de la exposición, ya que refleja las

cualidades del arte oaxaqueño.

“Nos revela el don del arte oax-

aqueño, su belleza y fuerzas estéti-

cas que permanecen, la identidad

que se renueva y trasciende el tiem-

po”, mencionó el funcionario de la

UANL.

"Esta exposición es un reflejo de

la diversidad del arte de Oaxaca que

valora y conserva la tradición car-

acterizada por su colorido y su pro-

funda conexión con la naturaleza y

la espiritualidad, es un arte que

experimenta y se abre al mundo”,

añadió.

Moisés García Nava, director de

la Escuela de Artes Plásticas y

Visuales de la Universidad

Autónoma Benito Juárez de

Oaxaca, puntualizó que la Escuela

de Artes Plásticas y Visuales sede

Juchitán de Zaragoza representa un

tributo a la memoria del maestro

oaxaqueño Francisco Toledo.

“El maestro Toledo añoro mucho

esta escuela; él quiso darle a su

pueblo natal una escuela de artes,

no lo puedo hacer en vida”,

expresó Nava.

Con la intención de impulsar a

nuevas generaciones de artistas, el

director explicó que el título de la

muestra es una exposición que

como su nombre lo dice “el don que

quedó” hace alusión a la traducción

de Guenda Biaana, es un concepto

de legado o herencia.

El conjunto de las 66 obras de

formatos medios en diferentes téc-

nicas bidimensionales y tridimen-

sionales reúne óleos, esculturas y

grabados realizados por artistas

oaxaqueños como Víctor Cha´ca,

Manuel Miguel, Tomás Pineda

Matus, Ana Santos, Israel Nazario,

Ana Hernández, Antonio Casa,

Hugo Tova, Armando Guerrero y

Enrique Flores, por mencionar

algunos. 

Asimismo, García Nava

describió la oferta de la exposición

como una diversidad de artistas de

diferentes edades, técnicas y estilos

que de alguna otra manera no

hubiera sido posible articularla más

que por el espíritu altruista de estos

artistas, de donar su obra para esta

Escuela.

"Esto es lo que articula esta idea

de dejar una parte de ellos; el

Guenda en zapoteco hace alusión al

ser, al alma, “el don que quedó”

habla de lo que nuestra alma deja a

los demás y Guenda biaana lo que

busca es otorgar este don a las

futuras generaciones”, resaltó.

Recibirá FICG 2025 200 filmes y una sección del cine de género

El Universal.-                                     

Ayer en la conferencia matutina de la

presidenta Claudia Sheinbaum, Daniela

Alatorre, directora general del Instituto

Mexicano de Cinematografía (IMCINE)

informó que es indispensable entender al

cine "como una herramienta de transforma-

ción que visibiliza la gran riqueza y diversi-

dad del país, que genera identidad" y destacó

la importancia del séptimo arte", como patri-

monio cultural y cómo generador de derra-

ma económica y empleo.

En ese sentido, informó que con el

aumento del presupuesto destinado al

Estímulo Fiscal a Proyectos de Inversión en

la Producción y Distribución

Cinematográfica Nacional (EFICINE) se

apoyarán 75 películas y 50 proyectos en dis-

tribución, además de 124 proyectos de pro-

ducción y postproducción.

Para el ejercicio de 2025, el monto del

presupuesto asignado registra un incremento

del 16.43%, en apoyo del cine mexicano

para películas de los estados, cine experi-

mental, cine para las infancias, de ani-

mación, se trata de "64 proyectos en

equipamiento y programas de exhibición, 17

en preservación y se sigue sumando la posi-

bilidad de seguir preservando colecciones

alrededor de todo el país", dijo.

Detalló que Eficine tuvo un incremento

del 16.43 por ciento, equivalente a cien mil-

lones de pesos para la producción, y otros 15

millones de pesos para la distribución.

La funcionaria señaló que IMCINE otor-

ga apoyos para preservar materiales quími-

cos y audiovisuales a nivel nacional, con lo

que "se han logrado preservar muchas colec-

ciones fílmicas estatales, entre 2021 y 2025,

se han apoyado 60 acervos de 14 estados, así

como material, así como preservar material

audiovisual importante de pueblos originar-

ios", dijo.

Esta iniciativa es gestionada por la Secretaría de Cultura de Nuevo León.

El conjunto de las 66 obras reúne óleos, esculturas y grabados realizados
por artistas oaxaqueños.

Reconocen inteligencias múltiples de Howard Garner
César López.-                                         

La Secretaría de Educación

reconoció las ocho inteligencias

múltiples de Howard Garner y

premió a 200 estudiantes y 24

escuelas.

Sofialeticia Morales Garza,

titular de Educación, explicó que

galardonaron a alumnas y alum-

nos sobresalientes en inteligen-

cia Lingüística, inteligencia

Lógica-Matemática, inteligencia

Visual-espacial, inteligencia

Musical, inteligencia Corporal

Cinestésica, inteligencia

Interpersonal, Inteligencia

Intrapersonal e Inteligencia

Naturalista; a sus escuelas,

docentes y directivos que

destacaron a través de la imple-

mentación de distintas estrate-

gias metodológicas.

"Entender las Inteligencias

Múltiples es fundamental para

apreciar y desarrollar la diversi-

dad humana en el aprendizaje y

en los distintos aspectos de la

vida”, expresó Morales.

La ceremonia se llevó a cabo

en la Primaria Mártires de

Cananea en el municipio de

Santa Catarina, en la cual se

realizó un recorrido por stands

con actividades relacionadas con

las Inteligencias Múltiples, así

como una exhibición y

degustación de alimentos y

bebidas recomendados en la

Estrategia Nacional de Vida

Saludable.

Algunas de las escuelas

reconocidas fueron los jardines

de niños Carolina Agazzi y

Lázaro Cárdenas, así como las

primarias Mario Benedetti

Lorenzo H. Zambrano, Trinidad

Murillo Olivares, Alberto Santos

González, Leopoldo González

Sáenz, Francisco G. Sada,

Santiago Roel, Angelina Garza

Villarreal, Jorge Emilio Pacheco

Berny, Primaria Club de Leones

y Hermenegildo Galeana.

Las escuelas premiadas han

destacado en la implementación

de estrategias educativas para el

fortalecimiento de los apren-

dizajes imprescindibles del

Lenguaje y Matemáticas como

por ejemplo: “Aventuras en

Papel”,  “Escribir como

Lectores” y “Leo, Leo”.

También han resultado

ganadoras en convocatorias,

concursos y competencias de

ajedrez, robótica, artes plásticas,

estudiantina, danza, jazz, fútbol

femenil, básquetbol masculino,

teatro, oratoria, canto, escuelas

verdes y escuelas al 100, entre

otras.

La Secretaría de Educación premió a 200 estudiantes y 24
escuelas.

Portugal será el país invitado del evento cinematográfico. 

Anuncian apoyo de más de 100
mdp para el cine mexicano

Este año Eficine tuvo un incremento del 16.43 por ciento.


